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Девушка пела: «Ты же выжил, солдат!» 

          Группа "Медсанбат" из медицинского цчилища №3 

Есть в народном календаре время, когда звучат самые высокие слова о доблести, о подвигах, о славе и 
исполняются самые лучшие песни о войне, о любви к родине… Да, это традиция февраля, многолетняя и 
стабильная. Фестиваль «Афганский ветер», как подсказывает мне руководитель управления досуга, спорта 
и физкультуры Сергей Анатольевич Черепанов, проводится уже 16-й раз. И за эти годы научились 
проводить данное мероприятие на достойном уровне. Всё-таки сама тема обязывает. Да и участники – 
школьники, студенты, представители молодёжных общественных организаций с удовольствием 
откликаются на предложение поучаствовать в фестивале. Вот и в этом году патриотическая и афганская 
песня собрала в зрительном зале ДМЦ «Урал» большое количество участников из АМУ, АИТ, АППК, школ 
города и даже была представительница ЮНЕСКО. Принимали своеобразный марафон патриотической 
песни – член союза офицеров запаса Сергей Генрихович Торхов и председатель Алапаевского отделения 
областной общественной организации «Союз ветеранов Афганистана и локальных войн имени Ю. 
Исламова» Сергей Мавлитович Магафуров, которые в приветственных словах дали соответствующий 
настрой выступающим 

        Любовь Атаманюк и Евгения Андреева (АППК) 

Отметим сразу песенное жанровое многообразие. Прозвучали произведения современных авторов и 
композиторов в исполнении вокальных ансамблей «Музыка души» (школа № 2), «Звонкие голоса» 
(школа № 4), участников вокальной студии ДДТ «Дети солнца». До сих пор подростки любят песни 
лидера крупы «Кино», молодёжного кумира – Виктора Цоя, на этом фестивале опять звучали – «Солнце 
моё» и «Звезда по имени солнце». Не уступают в популярности музыка из репертуара таких групп, как 
«Голубые береты» (песня «Солдат» прозвучала в исполнении ВИА АИТ) и «Любэ» («Там за туманами» 
исполнила под собственное гитарное сопровождение Женя Самкова из п. Западный). Надо отметить, что 
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жанр авторской песни, к счастью, не ушел из подросткового и студенческого творчества, и это радует. С 
гитарой выходили и Сергей Ялунин (школа № 5), и Григорий Смирнов. Традиция петь под гитарное 
сопровождение имеет своё продолжение в Алапаевском медицинском училище. Для этого там 
приглашают даже руководителя. Вообще представители АМУ выходили на сцену «Урала» несколько раз, 
что говорит о достойном внимании в этом учреждении к развитию творческих способностей студентов. 

Далее. Кто же не знает песню «Русский парень», где прославляется россиян, что от пуль не бежит, и от боли 
не плачет? Нынче этот образ ярко и эмоционально создал своим потрясающим пением совсем юный 
исполнитель – Женя Рудаков из школы № 15. Завершила программу выступлений вокальная группа 
«Звонкие голоса» с песней «Святая Россия». Надо сказать, что именно дети младшей и средней школы 
наполнили фестиваль каким то милым трогательным содержанием Как всегда не обошлось и без 
конкретной афганской песни: «Афганистан».  

       С.М.Магафуров с юными исполнителями Женей Рудаковым 
и Петей Трубачёвым 

Подвели итоги своеобразного творческого показа С.Г. Торхов и С.М. Магафуров. Судя по вручению 
первых подарков, именно они провели условный отбор самых лучших исполнителей. Ими стали: 
Екатерина Колесникова, ЮНЕСКО, школа № 1, вокально-инструментальный ансамбль АППК, 
юный вокалист школы № 15 Женя Рудаков и Светлана Бахтина, растрогавшая до слёз зрителей в зале 
и лично С.Г. Торхова проникновенным исполнением песни «Ты же выжил, солдат!» 

Что сказал фестиваль? А сказал он о том, что при достойном руководители, наши дети могут показать свои 
самые лучшие качества: любовь к родине, уважение к ветеранам, патриотизм, наконец. Как знать, не на 
этих ли выступлениях юные исполнители приобретают настоящий бойцовский опыт, стремление быть 
самыми лучшими, быть победителями. Но, увы, мероприятие это не было конкурсным, ни тебе призёров, 
ни тебе лауреатов, просто дети спели и всё. Хорошо, я согласна, что это просто фестиваль, просто 
февральское мероприятие в общем городском плане, пусть даже с благодарственными письмами и 
подарками. Но самое главное, наши подрастающие звонкие голоса, эти звёзды и звёздочки, могли бы 
доставить столько радости ветеранам, труженикам тыла, участникам локальных войн, матерям и членам 
семей погибших военнослужащих! Но ни одного такого человека не было в зале. А жаль. Не так уж и 
далеко от центра города находится ДМЦ «Урал», чтобы ветерану было сложно до него добраться. 
Получается, что самое сильное и проникновенное исполнение песни «Ты же выжил, солдат!» прозвучало на 
данном мероприятии, как холостой выстрел.  

Ольга СИМОНОВА 
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«Тебе, Болотов, быть только завгороно!» 

     В центре Надежда Анатольевна Колмакова и Сергей Болотов 

Год, посвящённый учителю, - отличный повод навестить своих любимых педагогов, классного 
руководителя, директора, позвонить лишний раз одноклассникам и с затаённой улыбкой спросить: «А 
помнишь?..» вы очень давно этого не делали, правда? редакция «аи» решила стать инициатором таких 
встреч среди известных на нашей территории людей и их учителей. Словом, решили узнать, каким же 
учеником был в школе, к примеру, Сергей Витальевич БОЛОТОВ, начальник управления образования 
МО город Алапаевск.  

«Я – ТОЛЬКО ДИРЕКТОРОМ!» 

1984 год. Выпускной вечер в школе № 1. Во взрослую жизнь отправляли большой класс — 24 девчонки и 
только шестеро мальчишек. Все, как на подбор, — высокие, красивые, весёлые, загорелые. Почти все 
ребята определились на тот момент с выбором профессии. Были среди них и решившие пойти по стопам 
своих наставников-педагогов. Выстроили их на сцену, сказали слова напутствия и пожелали возвращаться в 
стены родной школы, но уже специалистами. И тут на общей волне подъёма выступил вперёд юноша, 
задорный, вихрастый, и звонким голосом сказал: «Я — только директором!». Сережа Болотов (а это был он) 
немного ошибся — через несколько лет он станет руководить не школой, а городской системой 
образования.  

«ДОЖИВЁМ ДО ПОНЕДЕЛЬНИКА» 

Помните сцену из фильма «Доживём до понедельника», когда весь девятый класс объявляет бойкот 
Наталье Сергеевне Гореловой, учительнице английского языка? Классный руководитель Сергея 
Витальевича Надежда Анатольевна Колмакова рассказала нам, что и у них была подобная ситуация: 
«Взаимоотношения с ребятами у нас всегда строились нормально. Хотя один инцидент был, когда классом 
работали в колхозе. У нас такое правило действовало: свою норму выполнил — помоги другим. А как раз 
пошёл дождь, и мой класс отказался помогать, потому что и так уже все были мокрые. А я, молодая, 
настояла на своём. Произошёл конфликт.  

Расстроилась, конечно. Вечером в дверь звонок: пришли ко мне родители. Сказали, что ребята здорово 
обиделись. Мы, мол, вам прощаем, Надежда Анатольевна, раз вы молодая. Спокойно тогда поговорили. А 
на следующий день я набралась смелости, пришла в класс и извинилась перед ребятами. Они, конечно, не 
ожидали такого поворота». 

Надежда Анатольевна до сих пор преподаёт математику в той же школе № 1. Тот выпуск 1984-го был 
первым опытом классного руководства. И своими первыми выпускниками она очень довольна: «Очень 
хорошие учителя работали с этим классом. Александр Андреевич Коржевский, Зинаида Игнатьевна 
Гордюшева, Галина Николаевна Жиганова — такие асы! И класс был сплочённым, активным, лёгким на 
подъём».  

ИСКОРКИ 
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У Надежды Анатольевны Колмаковой много интересных учеников, дети которых теперь вновь под её 
классным руководством. Из выпуска Болотова многие живут в Алапаевске и почти все работают по 
профессии. Среди таких интересных фигур Татьяна Антипанова, директор МУ «Служба единого 
заказчика» МО Алапаевское. Кто знает Татьяну Дмитриевну, тот может представить, насколько активным 
был класс. Оттуда вышли настоящие искорки, путешествие которых можно проследить по следам их дел. 
Среди них учителя, воспитатели, врачи, директора крупных предприятий и даже один превосходный 
кондитер — Ольга Тришина, которая с самого детства писала в сочинениях о выбранной профессии.  

Татьяна Дмитриевна тоже поделилась своими воспоминаниями: «Дружно мы жили, учились. Надежда 
Анатольевна была как мама. Практически всё своё время она проводила с нами. Именно Надежда 
Анатольевна привила нам любовь к математике. И, я считаю, что те «пятёрки», которые теперь ставят 
детям, – это наши твёрдые «тройки». Нам не просто давали знания, а, действительно, учили. До сих пор мы 
общаемся, собираемся каждый раз на вечера встреч. Впечатления очень хорошие остались от школы». 

ХОТЬ В ХОРЕ ПЕТЬ, ХОТЬ ТАНЦЕВАТЬ 

На запланированную нами встречу Сергей Витальевич приехать не смог – дела, дела… Но мы расспросили 
о нём поподробнее у нынешнего директора школы № 1 Натальи Рачёвой, которая училась примерно в 
одни годы с Болотовым: «Каким вы видите его сейчас, таким же он был и в школьные годы – улыбчивый, 
активный, любил похохмить, всегда впереди – хоть в хоре петь, хоть танцевать. У них в классе все парни 
были такие. 

Почему-то своим считали его девчонки. Одноклассница Оля Кайгородова всегда с восхищением 
рассказывала о Сергее Витальевиче. Он пользовался авторитетом у одноклассников, очень тактичен был со 
слабым полом. До сих пор у него на первом месте мама, дети и жена.  

Очень помог нам Сергей Витальевич в качестве руководителя при проведении капитального ремонта. Для 
него на самом деле многое значат школа, одноклассники и классный руководитель». 

«Мне кажется, что при выборе профессии на Сергея Витальевича большое влияние оказал Александр 
Андреевич Коржевский, учитель истории, человек-легенда, – добавила Надежда Анатольевна. – Он мне 
рассказывал, как на одном из уроков сказал ученику: «Сидит с такими большущими глазами! Тебе, 
Болотов, быть только завгороно!»  

Сергей Болотов: 

– Самое сильное впечатление, конечно, оставили походы, например, когда мы в классе седьмом на десять 
дней ушли в Богданович. И Надежда Анатольевна вместе с нами преодолевала все трудности и 
препятствия.  

Она казалась нам отчасти даже святой. Хотя порой своим детским чутьём понимали, что где-то она 
неправа, но молчали. Учителя не жалели на нас времени, всё время куда-то направляли, организовывали. 
Мы участвовали во всех мероприятиях. Но особенно мне запомнился ежегодный городской конкурс 
политической песни, в котором мы постоянно выигрывали. 

Вообще я был активистом, председателем так называемого учкома. Вместе с Зинаидой Игнатьевной мы 
решали насущные, как нам тогда казалось, школьные вопросы: проведение дискотек, вечеров, наведение 
порядка в гардеробе.  

Моей профориентацией очень серьёзно занимались учителя. В Александра Андреевича я был буквально 
влюблён, влюблён в его манеру преподавания. И с самого начала мне пророчили педагогическую 
деятельность. Хотя я всегда говорил, что буду первым секретарём горкома ВЛКСМ! 

Маргарита ИВАНОВА 

 



Сквозь трудности с улыбкой 

    Ольга Николаевна БЫЧКОВА 

Верхнесинячихинская школа № 3 самая большая в районе: 39 классов, 700 учащихся, 56 учителей. 
четырехэтажное главное здание. Два филиала – в Ельничной и Гаранинке. Свой хоккейный корт, 
тренажёрный зал. Своя школьная газета «В контакте», театр «Переменка». Свой медиацентр. Свой гимн, 
свой флаг… 

С 2004 года руководит этим огромным хозяйством молодой, энергичный директор Ольга Николаевна 
БЫЧКОВА. О себе она рассказывает сама. 

ЖИЗНЕННЫЙ ВЫБОР 

– Педагогическая жилка досталась мне от мамы, Нины Георгиевны. Она в течение 37 лет работала в 
детском саду воспитателем. Может быть, поэтому я с раннего детства знала, что стану педагогом.  
Дома обучала всех: от кукол до родственников.  

Нисколько не сомневаясь, после школы пошла в Нижнетагильский пединститут на физико-математический 
факультет. В школу № 3 пришла учителем информатики. 

РАСТИ ВМЕСТЕ С НИМИ  

- Трудно ли быть учителем? В первую очередь, интересно, потом ответственно. И в последнюю очередь 
уже трудно. 

Интересно потому, что, как говорят учителя, профессия не даёт тебе стареть. Ты выпускаешь один класс – 
принимаешь другой. И снова мячи и скакалки. Постоянно растёшь с ними вместе: изучаешь их моду, 
интересы, новые течения музыки, молодёжные вопросы. Чтобы ученики меня уважали, чтобы я могла их 
понимать, мне нужно, пусть и поверхностно, но быть в курсе их дел. Потом выпускаешь 
одиннадцатиклассников и снова «омолаживаешься», приходя к пятиклашкам. Всё по кругу.  
Есть в работе ответственность за жизнь детей, за формирование их будущего «я». Что я в них вложу 
сегодня, на что настрою, какой запас знаний дам, тем они воспользуются в будущем.  

ПРИВЛЕКАЕТ ВСЁ, ЧТО ТРУДНО 

– Трудности разделила бы на две категории: трудности учителя и трудности администратора. Да, в 
последние годы тяжело с финансированием. Но так, наверное, у всех. А мы, несмотря ни на что, приобрели 
для школы интерактивные доски (правда, пока две), телевизоры для каждой секции, обустроили медиатеку. 
Делаем ремонты… Вообще, меня привлекает всё, что трудно. Я бы не согласилась быть директором, если 
бы боялась неудач и трудностей.  
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ТРУДНОСТИ УЧИТЕЛЯ 

Бывает, урок прошёл прекрасно, дети всё поняли, хорошо отвечали. И ты выходишь с работы с полной 
уверенностью, что не зря сегодня потрудился. А бывает, всё вроде бы так же, и рассказал то же, и объяснил, 
но чего-то не хватает. И остаётся чувство неудовлетворённости уроком.  

Работать «человек-человек» всегда сложнее, чем «человек-машина». Все люди разные и по характеру, и по 
эмоциональному состоянию. Это нельзя забывать ни учителю, ни руководителю. Администратору, больше 
того, нужно быть дипломатом. 

ЧТО ПОМОГАЕТ 

– Я всегда говорю: руководить надо так, чтобы каждый считал, что он всё делает сам и его никто на это не 
подвигает; а я, сидя в этом кресле, знаю, что это всё-таки мои идеи. Хотя не всегда получается как хочется.  
У нас хороший учительский коллектив. Некоторые проработали в школе много лет. В каждой секции по 
нескольку педагогов. Это очень удобно. Всегда можно посоветоваться, проконсультироваться. 
Взаимопомощь очень важна.  

Но самая главная поддержка – это моя семья. Мой тыл. Вместе с мужем и детьми участвуем в «Лыжне 
России» и других спортивных мероприятиях. Без их понимания мне было бы очень трудно. Спасибо 
огромное. 

НОВОВВЕДЕНИЯ  

- Люблю цветы. Развожу их в великом множестве. Они у меня и в кабинете информатики, и дома, и на даче. 
Мне нравятся те, которые требуют много ухода. Если в магазине говорят, что вот этот цветок трудно 
выращивать, уже знаю - он для меня! 

Поэтому, став директором, начала разводить цветы в школе. Да, вырывали. Да, и горшки с цветами 
пропадали. Но дети со временем привыкли. И сейчас – посмотрите! – у нас в коридорах цветы. Конечно, и 
пришкольную территорию озеленяем.  

Кроме того, учредила почётную грамоту с символикой школы. Думаю, ребятам на память приятно получать 
именно такую – с нашей эмблемой. Для школьного музея составляю Книгу почёта. Там и грамоты, и статьи 
о нас, и фотографии. 

МЕЧТА  

С интересом изучаю опыт работы других образовательных учреждений. Этому во многом способствует 
начальник управления образования Светлана Алексеевна Новикова. Ездим, смотрим, что и как у других. 
Перенимаем идеи. Моя мечта – сделать нашу школу такой, чтобы ребята, поступив в высшее учебное 
заведение, не чувствовали, что были в чём-то обделены. Условия обучения и работы в нашей школе 
должны соответствовать самому высокому уровню. 

Подготовила Анна ОЩЕПКОВА  

Списки формируются в соответствии с Жилищным кодексом 

Алапаевской городской прокуратурой проводится проверка реализации Указа Президента РФ от 07. 05. 
2008 г. № 714 «Об обеспечении жильём ветеранов Великой Отечественной войны 1941 – 1945 годов».Как 
следует из п. 1 данного Указа, в связи с предстоящим празднованием 65-летия Победы, отдавая дань 
глубокого уважения ветеранам войны, считать необходимым завершить обеспечение жильём нуждающихся 
в улучшении жилищных условий ветеранов ВОВ, членов семей погибших (умерших) инвалидов и 
участников ВОВ, имеющих право на соответствующую социальную поддержку согласно Федеральному 
закону от 12 января 1995 г. № 5-ФЗ «О ветеранах».  
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Основания признания граждан нуждающимися в жилых помещениях, предоставляемых по договорам 
социального найма, указаны в ст. 51 Жилищного кодекса РФ. Назовём основные: 

– обеспеченность общей площадью жилого помещения на одного члена семьи менее учетной нормы 
(учетная норма установлена на территории каждого муниципального образования: МО г. Алапаевск – 15 
кв.м. общей площади жилого помещения, МО Алапаевское – 14 кв. м., Махнёвское МО – 16 кв. м.);  

- проживание в помещении, не отвечающем установленным для жилых помещений требованиям; 

– проживание в квартире, занятой несколькими семьями, если в составе семьи имеется больной, 
страдающий тяжелой формой хронического заболевания, при которой совместное проживание с ним в 
одной квартире невозможно, и отсутствие иного помещения (перечень соответствующих заболеваний 
устанавливается уполномоченным Правительством РФ федеральным органом исполнительной власти).  

Принятие на учет граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях осуществляется органом 
местного самоуправления на основании заявлений данных граждан, поданных ими в указанный орган по 
месту жительства (ЖК РФ ст. 52). 

Гражданину, подавшему заявление о принятии на учет и подтвердившему своё право документами, 
выдаётся расписка в получении этих документов с указанием их перечня и даты их получения.  
Порядок ведения учета граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях устанавливается законом 
соответствующего субъекта РФ.  

Формирование списков, принятых на учет нуждающихся в улучшении жилищных условий, осуществляется 
органами местного самоуправления. Списки граждан формируются в соответствии с Жилищным кодексом 
РФ. 

Рекомендую для решения вопроса о наличии либо отсутствии права состоять в списках нуждающихся в 
улучшении жилищных условий, для заключения договора социального найма ветеранам и инвалидам 
Великой Отечественной войны обратиться в орган местного самоуправления по месту жительства.  

Л. АРЗАМАСЦЕВА, старший помощник Алапаевского городского прокурора, юрист 1 класса 

Встреча с губернатором 

24 февраля в федерации профсоюзов Свердловской области состоялась встреча губернатора Александра 
Мишарина с профсоюзным активом работников бюджетной и внебюджетной сферы.  

Целью этой встречи, как обозначил Александр Сергеевич, было – обсудить текущую ситуацию в области и 
наметить ключевые моменты взаимодействия с профсоюзами. 

В своем выступлении губернатор отметил, что численность членов профсоюза превышает численность 
любой политической партии и других общественных организаций. Углубление и развитие социального 
партнерства, по словам А. Мишарина, является одним из важных моментов между властью, бизнесом и 
профсоюзом. Благодаря усилиям профсоюза, сотрудничеству с профсоюзами удалось избежать социальных 
волнений.  
Одной из первоочередных задач, по мнению А. Мишарина, является строительство доступного жилья, 
снижение процента по ипотечному кредитованию. Важно сохранить доходы населения. Необходимо 
строительство социальных объектов, спортивных площадок, детских садов. Вместе с профсоюзами вернуть 
перепрофилированные детские сады. Не допускать незаконных увольнений, нельзя экономить на людях, 
попытка снизить уровень заработной платы – путь в никуда.  

Далее губернатор заострил внимание на обеспечении прав граждан на безопасный труд, контроль за 
выполнением социальных программ по соглашениям. 

Александр Мишарин заявил, что в 2010 г. бюджетников Свердловской области ожидает повышение 
зарплаты на 15%. И, в первую очередь, по словам губернатора, повышение коснется учителей школ и 
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педагогов дошкольных учреждений. Конкретных сроков Александр Мишарин не называет, но, вероятнее 
всего, такой подарок будет сделан учителям к началу нового учебного года.  

Кроме того, губернатор довольно резко высказался против ликвидации малых сельских школ: «Больше они 
не будут закрываться. Село очень нуждается в таких школах, и мы готовы их финансировать». 

Такая политика губернатора дает основание надеяться, что январские акции педагогов станут 
единственными в наступившем 2010 г.  

В завершение своего выступления Мишарин выразил надежду на то, что встречи с профсоюзами будут 
регулярными, общение должно быть эффективным, по многим вопросам должны работать совместно. 

Председатели координационных советов и профсоюзных организаций г. Алапаевска и Алапаевского 
района  

 05Мар 

«Студия принцесс» подводит итоги конкурса «Образ, который я люблю» 

 

Екатерина КОРНИЛОВА 

Вот и прошёл февраль, и мы объявляем итоги конкурса. Судейская коллегия, проголосовав, приняла 
решение: победительницей прошедшего месяца становится Екатерина КОРНИЛОВА, представшая перед 
нами в оригинальном образе кошки. Вы получаете приз – денежный сертификат от «Студии принцесс». 
Просим победительницу подойти в редакцию 10 марта. 

Расскажи и ты нам о своём желаемом образе, и не просто расскажи, а покажи — пришли свою фотографию 
(рисунок, коллаж) с интересным вариантом макияжа. Не забудь сопроводить своё художество коротким 
рассказом о себе: укажи имя и фамилию, возраст и род занятий, дай название своему образу. Пусть все 
увидят неповторимый образ, который любишь ты! Свои фотографии вы можете принести в редакцию 
«АИ» по адресу: г. Алапаевск, ул. С. Перовской, 13 (2 этаж) или отправить по почте. Почтовый 
индекс: 624600. Также можно выслать снимки по электронной почте: a-iskra@mail.ru. ВНИМАНИЕ: 
снимки, не сопровождённые краткими данными об участнице, в конкурсе принимать участия не будут! 

Прими участие в благотворительной акции «Подписка – ветерану» 

Продолжается благотворительная подписка на газету «Алапаевская искра». Сегодня мы 
называем имена новых участников. Депутат Государственной думы ФС РФ Игорь Вячеславович 
Баринов в канун 65-летия Победы оформил подписку на газету «Алапаевская искра» на 2-ое полугодие 
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2010 года для ветеранов Великой Отечественной войны из поселка Махнёво – председателя совета 
ветеранов Махнёвского МО Нины Михайловны Копыриной и ветерана Марии Ивановны Смагиной. 

От имени ветеранов редакция газеты выражает огромную благодарность всем, кто принял участие в акции! 
Благотворительная акция «Подписка – ветерану» не заканчивается. Газету можно выписать с любого 
месяца юбилейного года. Проявите заботу о ветеранах! 

«Эстафета родительского подвига» 

      М.Н.Гневанова, В.А.Власов - министр социальной защиты 
населения, А.Л.Гредин - председатель правительства, и О.И.Попова 

С 2001 по 2009 год в Свердловской области проводился смотр-конкурс «Эстафета материнского 
подвига». А в прошлом году Союз женщин Свердловской области предложил расширить рамки этого 
конкурса и назвать его «Эстафета родительского подвига», тем самым напомнив и о роли отца в 
воспитании детей. 

Правительство Свердловской области поддержало инициативу Союза женщин о проведении областной 
«Эстафеты родительского подвига», считая её социально значимой, способствующей распространению 
положительного опыта семейного воспитания детей. 

Смотр-конкурс проводится по трём номинациям: «Многодетная семья», «Семья, воспитывающая одного 
или двух детей» и «Семья, воспитывающая приёмных детей». 

Решением президиума совета женщин муниципального образования Алапаевское для участия в конкурсе 
2010 года в номинации «Многодетная семья» была представлена семья Гневановых Марины 
Николаевны и Сергея Дмитриевича (трое детей), а в номинации «Семья, воспитывающая одного или 
двух детей» – семья Поповых Ольги Ивановны и Игоря Александровича (двое детей). Обе семьи 
проживают на территории Костинского сельсовета. 

13 февраля в Доме правительства Свердловской области состоялась церемония награждения участников, 
признанных лучшими в областной «Эстафете родительского подвига». На церемонию были приглашены 
более 30 человек из разных уголков Свердловской области. 

Председатель правительства А.Л. Гредин и министр социальной защиты населения В.А. Власов вручили 
каждому участнику церемонии благодарственные письма и памятные подарки. 

Всего за девять лет проведения «Эстафеты материнского подвига» призерами областного смотра-конкурса 
стали более 500 женщин-матерей из 62 муниципальных образований. Главная цель эстафеты – 
распространение опыта ответственного отношения родителей к воспитанию детей. 

Г. ШЕСТАКОВА 
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Кто вам ближе: Клара Цеткин, Мать Тереза, Маргарет Тэтчер, 
Натали Гончарова или Ксения Собчак? И почему? 

Именно такой вопрос мы решили задать представителям сильного пола в преддверии 8 Марта. Было 
интересно узнать мнение мужчин разного возраста. Вот что из этого получилось. 

Александр, 36 лет: 

- Первая – революционерка, последняя – светская львица. Мать Тереза, по-моему, из монахинь… Нет, мне 
этот тип женщин как-то не импонирует. Маргарет Тэтчер? Сильная, с характером, даже слишком, не зря ее 
зовут «железной леди». Нет, тоже нет. Мне ближе женщины, сориентированные на семью, более домашние. 
А в принципе каждый мужчина выбрал себе именно свой идеал – жену! 

Сергей Фёдорович Араптанов, глава территориального управления п. Асбестовский: 

- Женщины должны быть благодарны Кларе Цеткин, которая стала инициатором Международного 
женского дня 8 марта. Без нее этого праздника могло и не быть. Клара Цеткин – умелый организатор, 
идейный вдохновитель, талантливый оратор, видный деятель Германского и Международного 
коммунистического движения. В то время она являлась примером для многих женщин. К этому типу 
женщин можно отнести и Маргарет Тэтчер, яркая, волевая, решительная женщина. Мне нравятся такие. 

Валерий Александрович Кислухин, рабочий: 

- Ксения Собчак?! Нет, вот эту не надо! Мать Тереза – образец милосердия, хотя я и не жил в ее время. 
Пожалуй, Натали Гончарова, у нее ведь было много детей, семеро, кажется. Она – хранительница очага. 
Подобные женщины мне ближе, чем «карьерные», чересчур деловых я не очень воспринимаю. 
Предназначение женщины, конечно, не в одной семье, но все же, чтобы совмещать семью и работу… А 
если выбрала такую стезю, пусть успевает. 

Степан Павлович Губин, председатель Алапаевской территориальной избирательной комиссии: 

- Мне ближе по духу сильные личности, например, Маргарет Тэтчер. Чем привлекает она? Своей 
уверенностью, упорством, настойчивостью, целеустремленностью. Она добивается своей цели, а быть 
успешным политическим деятелем женщине совсем не просто. Ум, обаяние, находчивость – это- го у нее не 
отнимешь. 

Анатолий Михайлович Кузнецов, начальник управления культуры МО г. Алапаевск: 

- Из этого списка для меня предпочтительнее Мать Тереза. Почему? Она олицетворяла собой мир, любовь и 
все, что с этим связано, чем правит жизнь на Земле, и чего нашему обществу так не хватает сегодня. 

Виктор Валерьевич Минин, директор МУ АРФСК «Урожай»: 

- Замечательных женщин много: женщина – хранительница очага, деловая женщина. Но в жизни любого 
человека есть самое дорогое существо – мать. Моя мама – идеал для меня. И моя супруга, которая в 
настоящее время, воспитав двоих детей, занялась самореализацией своих способностей. Возможностей для 
этого в современном мире много и было бы нелепо ограничивать женщину рамками домашнего очага. 

Подготовила Римма ВАЖЕНИНА 
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Праздник её красоты к людям приходит 

     Любовь АНТОНОВА 

ЖИВЁТ НА ЗЕМЛЕ ЛЮБОВЬ 

Моя первая героиня имеет статус мастера популярнейшей российской оздоровительной компании «Родник 
здоровья». Любовь Ильинична АНТОНОВА – мама двоих сыновей и бабушка двух прелестных внучек. 
Всматриваясь в лицо этой миловидной, всегда улыбчивой и ухоженной женщины, я невольно задавалась 
вопросом: «Ну откуда в ней столько силы и оптимизма?» При очередной нашей встрече в ответ я услышала 
маленькую исповедь. 

- Женщина не должна быть сильной. НЕ ДОЛЖНА! Сильная женщина – это издержки той социальной 
среды, в которой она вынуждена жить. Суровая современная реальность диктует и навязывает нам роль 
сильной женщины. Если жизненные обстоятельства поставили женщину в такие условия, то и получилась 
железобетонная глыба под названием – современная женщина. Я, наверное, не самая сильная и не самая 
особенная, были времена в российской современной истории и покруче. И образ сильной женщины, 
выносящей на своих плечах и израненного мужчину, и разрушенную страну, сложился очень давно. А ведь, 
по большому счету, каждой женщине хочется быть слабой, к кому-то прислониться, почувствовать себя 
защищенной, уверенной… 

Так сложилось, что я приобрела немало опыта, и горького тоже. Хотелось бы когото уберечь от ошибок, 
боли, но не могу навязываться. Идешь, бывало, по улице и смотришь на молодых девчонок. Вот у кого надо 
учиться смелости! Сколько в их глазах раскованности и свободы. А ведь мы в силу своего воспитания были 
этого лишены. Я смотрю на них и пытаюсь что-то примерить на себя. И я готова у них учиться, чтобы 
реализовать всё то, что ещё нереализовано. Как говорят, когда ты учишь – тебе сорок, когда ты учишься – 
тебе пятнадцать! 

Я не считаю себя сильной. Но всегда готова помочь приходящему в мой дом человеку, если не продукцией 
нашего «Родника», то хотя бы добрым словом. И если человеку стало легче, оттого что он выговорился и 
был выслушан, то это уже здорово… 

Желаю всем женщинам, которые по каким-то причинам ещё чувствуют сегодня свою неуверенность, 
выбраться из своей скорлупки. Выйти в мир с радостью и посмотреть открытыми глазами. 

Когда ты идешь к людям, приветствуй этот мир, и мир примет тебя с охотой, любовью и восторгом. И мир 
примет тебя с большим интересом! 

СИЛЬНАЯ ЖЕНЩИНА 

     Вера КУРНОСОВА 
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В этой сфере не место слабым, случайным, недалёким, неуверенным. Здесь работают сильные духом люди, 
выносливые, мужественные, образованные. Конечно, в следственном отделе ОВД не все сродни 
знаменитому Шерлоку Холмсу, но, однако, все достойны уважения. Про этих людей говорят – силовики. 
Раньше называли – сыщиками. О них редко пишут газеты, их редко снимает местное телевидение. И если 
статистика числа раскрытых преступлений растёт, то каждый из сотрудников отдела, чья служба и опасна и 
трудна, всё равно остаётся за страницами отчетов. А если следователь женщина? Как же ей удаётся 
работать в таком постоянном напряжении? И вообще, какие они – железные леди следствия? 

Когда я ехала на встречу со следователем Верой Викторовной КУРНОСОВОЙ, то рисовала себе образ 
пожилой, усталой, с сединой в волосах женщины. Увидев же свою героиню, просто ошалела от 
неожиданности. Меня встретила молодая и очень красивая женщина. 

Вера Викторовна работает в следственном отделе второй год. По образованию – юрист, окончила 
Чувашский государственный университет имени И.Н. Ульянова. Надо отметить, что коллектив здесь 
сложился на редкость гармоничный, половина сотрудников – мужчины, половина – женщины. И в 
основном люди подобрались все молодые, энергичные, работоспособные. Поэтому Вера Викторовна 
быстро адаптировалась. Она не скрывает, что были поначалу сложности, но вскоре прошли: сама профессия 
обязывает быть сильной, иметь волевой характер, трезвый ум. Пришлось воспитать в себе этакого 
железного Феликса, хотя грубость считает неприемлемой, но и мягкотелости здесь совсем не место. Увидев 
женщину-следователя, некоторые подозреваемые на допросе допускают развязную линию поведения. С 
Верой Викторовной такое не проходит. Психологию преступника она прекрасно знает. 

И всё же сегодня Веру Викторовну больше всего атакуют другие мысли, более радостные и приятные. 
Можно сказать – просто счастливые. Они с мужем ждут первенца. Могут ли какие-то другие мысли и 
чувства затмить эти самые лучшие на свете чувства – радости будущего материнства? 

АХ, ЧЬЯ ЭТО МУЗА? 

   Муза ВАСИЛЬЕВА 

Её зовут Муза. Правда, очень красивое имя? Помимо необычного имени, родители одарили Музу 
неординарной, яркой внешностью, способностью твёрдо идти к намеченному. Так, молодая девушка 
практически самостоятельно, без какой-либо помощи, окончила сначала техникум, а затем и институт. 

Несмотря на то, что Муза ВАСИЛЬЕВА имеет пятилетнюю дочь, она считает себя молодой мамой. И наша 
небольшая беседа настроилась на волну воспитания. Как сказала моя первая героиня, «с появлением внучек 
я открываю для себя девочек. Это такие принцессы, такие лапушки, это совсем другой мир, другая душа!». 

- Муза, а для тебя дочь тоже принцесса, какие у вас взаимоотношения, вы с ней подруги или..? 

- Мама с дочерью не должны быть подругами, тогда нарушаются ролевые установки, с годами это будет 
трудно переделать. Должны быть мама и дочь. Для меня это единственная схема взаимоотношений. 



- Твоя дочь находится в самом интересном детском возрасте, когда особенно ярко раскрываются 
способности ребёнка. 

- Поэтому мы отдали дочь в спортивную школу и в школу искусств, где она занимается в группе 
эстетического развития, получает начальные навыки в живописи и музыке. Но больше всего наша девочка 
проявляет интерес к спортивным занятиям. Она вообще очень гибкая и пластичная от природы. Вся её 
кипучая энергия уходит в прыганье и беганье. 

- Есть настрой на воспитание чемпионки? Мне кажется, что у вашего ребёнка твёрдый, бойцовский 
характер, необходимый для спорта… 

- Мне больше хотелось, чтобы девочка развивалась эстетически. Но когда она будет выбирать, чем 
конкретно заниматься, то приму её выбор. Сейчас в спортивной школе она проходит начальную 
спортивную подготовку. 

И хотя полное имя ребёнка Вероника, мама с папой зовут её дома Ника, что означает «победа». Наверное, в 
этом имени и заложена судьба ребёнка. Главная же составляющая материнского счастья Музы – иметь 
возможность для реализации и развития всех способностей подрастающей дочери. 

Не у каждого творческого человека есть своя муза. Какое счастье, что она есть у маленькой Вероники – 
мама Муза. 

НЕУГОМОННАЯ ВИКТОРИЯ ФИЛИППОВНА 

   Виктория КИЗИЯРОВА 

Кажется, что комсомольская и общественная деятельность пропагандиста Виктории Филипповны 
продолжается, настолько много в этой женщине энергии и жажды жизни. А ведь у неё – яркого 
представителя профсоюзного движения – за плечами немалый трудовой стаж врача-инфекциониста и 
преподавателя медицинского училища. Виктория Филипповна КИЗИЯРОВА – уважаемый в городе 
человек, ветеран труда, отличник здравоохранения, имеет медаль «За трудовое отличие» и другие 
заслуженные награды. Всё это можно, конечно, сосчитать и назвать, в том числе сколько раз повышала 
свою квалификацию во многих городах бывшего тогда Советского Союза. 

Главная же гордость Виктории Филипповны – её многочисленные ученики, а ещё более многочисленные 
пациенты, которые излечились благодаря её знаниям, умениям и заботе. Кому, как не ей, знать, что такое 
милосердие, которое проявляется ею не ради красного словца, а как настоящий поступок, возникающий по 
велению сердца. 

Мы беседуем о русской женщине, о её характере, судьбе, любви. 

- Так нас воспитывали, чтобы терпеть, молчать, переносить, прощать… Увы, современные браки потому и 
неустойчивы, что не хватает у молодой женщины истинного русского терпения. 



Первый мой брак продержался двадцать лет, а второй тридцать. Это были счастливые годы, мне очень 
повезло. И была в моей судьбе истинная и большая любовь. Вообще я не зря прожила свою жизнь, много 
было хорошего и интересного, много путешествий. 

До сих пор Виктории Филипповне не сидится дома, я вижу её часто на городских мероприятиях и 
праздниках. Особенно на детских концертах в школе искусств. Оказывается, она большая любительница 
музыки, в своё время окончила Алапаевскую музыкальную школу по классу фортепиано. И преподавателя, 
эвакуированного из Киева, Лазаря Моисеевича Мильмана хорошо помнит. Именно он привил Виктории 
большую любовь к музыке. С большой теплотой она вспоминает и других своих учителей: Веру Борисовну 
Городилину, Нину Поликарповну Алёшину. Её музыкальные пристрастия сегодня продолжил правнук, тот, 
что в Сургуте, – обучается игре на духовых инструментах. 

О современном же поколении В.Ф. Кизиярова знает не понаслышке, так как ещё до недавнего времени вела 
у студентов практику. Настроена Виктория Филипповна, конечно, на пытливый ум. Но в последнее время 
она стала замечать и безразличие, и отсутствие интереса к делу. Более всего её душа протестовала против 
вредных привычек, так часто проявляющихся в студенческой среде. 

- Запомните, говорю я девочкам, – у нас среди больных министров не бывает, это в основном очень простые 
люди! Внимательно изучите больного, в конце концов – посмотрите ему в глаза. А ещё часто девочкам 
повторяю: приедете в село, наденете белый халат и всё? Нет, надо постоянно работать над собой, 
интересоваться музыкой, театром, ведь люди смотрят на медицинских работников, как на представителей 
интеллигенции, а это ко многому обязывает. 

Мне же видится, что все её методы воспитания исходят от естественного желания видеть наших девочек 
самыми лучшими медиками, преданными профессии, любящими жаждущего и страждущего. Потому что 
она сама из когорты истинных профессионалов. 

Сегодня время откровений. Оказывается, не всегда Виктория Филипповна хотела стать медиком. Было 
время, когда она очень хорошо писала сочинения на свободную тему, поэтому после школы поехала в 
Свердловск поступать на журфак! Увы, не хватило одного проходного балла! Зато как был доволен дед, 
когда Виктория успешно поступила в медицинский. Так Виктория Филипповна стала продолжателем 
династии. Потом время показало, что город Алапаевск от этого только выиграл! 

ЖЕНЯ, ЖЕНЕЧКА И ПЕСНЯ 

     Евгений АНДРЕЕВА 

В образе моей последней героини сложилось всё самое лучшее, что может заложить природа в творческого 
человека. И мила, и хороша, и песней хорошей в душу вошла. Ну, прямо девушка, о которой певица 
Земфира спела: «А я девушка с веером…», а может, с плеером? Сама же Евгения АНДРЕЕВА, студентка 
Алапаевского профессионально-педагогического колледжа, отличница и красавица, акцент на образе 
тургеневской барышни не делает. 

Первый раз я услышала её пение (в дуэте с Любовью Атаманюк) на фестивале патриотической песни 
«Афганский ветер», и это выступление произвело на меня большое впечатление. Тогда и решила: 



обязательно расскажу о молодой исполнительнице нашим читателям. Чем не героиня предпраздничного 
номера? Представительница нового поколения россиянок. И она пришла, как и полагается воспитанной 
девушке, к означенному часу. А поскольку у Евгении время ограничено, то беседовали недолго, зато 
продуктивно. Но, будучи человеком открытым и доброжелательным, она с удовольствием рассказала о 
себе. Начали с музыки. 

- Мне нравятся разные направления музыки, всё зависит от настроения. Я могу слушать и рок-музыку, но 
больше всего увлекаюсь клубной электронной музыкой. Пою с детства. Предпочитаю петь лирические 
песни. Песня может быть и весёлой, но только не о любви… Для этой темы нужен какой-то другой, зрелый 
опыт… 

- Но откуда способности к пению? 

- У меня музыкальная семья: мама получила музыкальное образование по классу аккордеона, попутно она 
училась игре на фортепиано и гитаре. Папа тоже играет на гитаре. 

- Когда тебя заметили в колледже? 

- Всё началось с турслёта на первом курсе. Организаторы объявили помимо прочих и песенный конкурс. В 
нашей группе этим занялась я. Пока мы весело репетировали, наш музыкальный руководитель Ольга 
Александровна Томилова меня и заметила. С тех пор я закрепилась за досуговым центром колледжа. 

- Надо отдать должное вашему руководителю, пение ваше звучало очень достойно. И поёте 
двухголосье, что для студенческой самодеятельности сейчас редкость. Ты, наверное, и будущее своё 
свяжешь с вокалом? 

- Я учусь на четвёртом курсе, получаю профессию менеджера в коммерческой деятельности. 

Скоро преддипломная практика. Есть желание продолжить учёбу именно по специальности. 

Что тут скажешь? Евгения целеустремлённая девушка. У нас даже нет сомнения, что она не достигнет 
своей цели, ведь дела у неё и сейчас идут неплохо. Можно сказать, даже отлично. 

- Женя, а что ты ценишь в людях? 

- Ценю в людях доброжелательность, настрой на общение со мной. Но более всего ценю добрые семейные 
взаимоотношения. Для меня любовь в семье – самое дорогое и ценное. 

Вот она – настоящая, современная девушка. Мобильная, энергичная. Вряд ли такая будет отсиживаться 
дома. Умная, решительная, без надуманных масок и ролей. Она в центре всех событий и мероприятий, 
особенно там, где можно проявить вокальные способности. 

Ольга СИМОНОВА 

 12Мар 

20000 есть! Продолжение следует 

Добрый день, дорогие наши читатели! Вы видите перед собой первую полосу 20-тысячного номера 
«Алапаевской искры». Сложно даже представить, сколько всего за этой цифрой стоит! Войны, разруха, 
коллективизация, индустриализация, перестройка, подъем, кризис… Все эти события, каждое в свое время, 
нашли отражение на страницах газеты. Да и сама она не раз претерпевала изменения: росли и падали 
тиражи, менялись периодичность выхода, количество полос, но главное – газета не прекращала выходить, 
выполняя свое главное предназначение – несла информацию людям. 
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20 тысяч номеров и 90 лет выхода – таких рубежей достигла в этом году «Алапаевская искра». И очень 
приятно, что по-прежнему газета пользуется спросом и уважением среди читательской аудитории. С начала 
года продолжает расти тираж, не прекращается поток писем в редакцию, читатели с удовольствием 
принимают участие в творческих конкурсах, благотворительных акциях. Во многих семьях «Алапаевская 
искра» – не просто газета, а верный помощник, добрый друг и советчик. 

С чувством признательности к вам, наши читатели, мы поздравляем вас с юбилейным выходом 
газеты! Пусть наша дружба с каждым номером становится все надежнее и крепче! 

Светлана ВОСТРИКОВА 

Как ручейки впадают в реку 

11 марта вышел в свет двадцатитысячный номер газеты «Алапаевская искра». 
25 апреля 1920 года, в воскресный день, появился первый номер газеты «Алапаевский плуг-молот» – органа 
уездного комитета РКП (б) и уездного исполнительного комитета рабочих, крестьянских и солдатских 
депутатов. Первым её редактором был Г. Абрамович. Эта газета выходила до августа 1922 года и 
прекратила своё существование в связи с ликвидацией Алапаевского уезда. 

В 1923 году в стране произошла реформа административно-территориального деления. В декабре этого 
года были образованы Алапаевский и Махнёвский районы. В 1930 году в этих районах появились газеты – 
«Алапаевский рабочий» и «Ленинский путь». Накануне Великой Отечественной войны вновь произошли 
изменения административно-территориального деления: Указом Президиума Верховного Совета РСФСР от 
11 марта 1941 года Алапаевск выведен из состава района и отнесен к категории городов областного 
подчинения. 

С 1944 по 1959 год существовал Верхнесинячихинский район. Печатным органом в нем являлась газета 
«Свободный труд». В это же время в Коптеловском районе выходила газета «Колхозное знамя». 

С образованием Алапаевского района, в состав которого вошли Махнёвский, Коптеловский и Алапаевский 
районы, в котором насчитывалось 19 совхозов, 11 колхозов, 314,5 тысячи га сельхозугодий, 170 тысяч га 
пашни, появилась районная газета «Искра». Ее первый номер вышел в свет 20 апреля 1962 года. 
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В 1965 году в соответствии с Указом Президиума Верховного Совета РСФСР 
Свердловский облисполком утвердил новое административно-территориальное деление области. Были 
образованы Алапаевский район и город Алапаевск, в ведение которого отошли поселки Асбестовский, 
Западный, Зыряновский, Нейво-Шайтанский с прилегающими к ним населенными пунктами. В это время 
произошло четкое разделение печатных изданий. В городе выходил «Алапаевский рабочий», в районе – 
«Искра». 

В 1977 году партийные организации города и района были объединены. И 24 мая вышел первый номер 
объединенной газеты «Алапаевская искра». Таким образом, сегодняшняя «Алапаевская искра», как 
полноводная река вбирает в себя притоки, наследует традиции «Алапаевского плуга-молота», 
«Алапаевского рабочего», «Ленинского пути», «Колхозного знамени», «Свободного труда», «Искры». 

Олег КОСТРОМИН 

ЦИФРЫ И ФАКТЫ 

6 августа 1940 года вышел 2500-й номер «Алапаевского рабочего». 

14 января 1951 года – 3500-й номер. 

23 апреля 1954 года – 4000-й номер. 

19 декабря 1960 года – 5000-й номер «Алапаевского рабочего». 

30 декабря 1993 года вышел 17-тысячный номер «Алапаевской искры». 



С 20 декабря 1993 года выходит еженедельное информационно-рекламное приложение «Регион». 

25 августа 1994 года – читатели получили первый номер «Алапаевской искры», компьютерный набор и 
вёрстка которого были выполнены в редакции «АИ». 

С 1997 года выходит в свет приложение к «АИ» «Муниципальный вестник». 

18 мая 1999 года – 18-тысячный номер «Алапаевской искры». 

С 7 сентября 2000 года в качестве ещё одного приложения выходит газета «Вечерний Алапаевск». 

Первая полноцветная газета вышла 2 июля 1996 года. 

А с 17 апреля 2008 года четверговый номер «Алапаевской искры» выходит полноцветным. 

О чём не пишет «Алапаевская искра»? 

Выход юбилейного 20-тысячного номера газеты – это не возможность организации пышных торжеств, а 
повод для журналистов «Алапаевской искры» поговорить с читателем на очень волнующую тему: что ждет 
он от любимой «Искры» каждый раз, когда берет в руки свежий номер газеты? Конечно, вопросы мы 
задавали самым надежным и проверенным друзьям, которые всегда искренне и честно могут сказать 
правду, даже не самую приятную – нашим постоянным подписчикам. 

Иван Анатольевич Мельников, глава МО Алапаевское: 

- Газета уже давно стала родной, я всегда ее называю нашей газетой. Знаю, что «Алапаевскую искру» 
выписывают все предприятия района, сельские администрации, управления здравоохранения, образования, 
культуры, общественные организации. Привыкли жители района, ждут с нетерпением свежий номер в 
каждом доме, хотя она часто доходит до нас на второй день. Хотелось бы, чтобы на страницах газеты чаще 
появлялись материалы на производственные темы, чаще освещалась работа промышленных предприятий, 
сельского хозяйства, предприятий малого и среднего бизнеса. Чтобы присутствовал анализ – как живут, 
какие перспективы, как переносят трудности, какие инвестиции вкладывают и в промышленные 
предприятия, и в сельское хозяйство. У каждого есть свои задачи, перспективы роста, выхода из кризиса, 
чтобы на их примере было видно, что не живут одним днем, а думают о завтрашнем. Хорошо, что 
«Алапаевская искра» никогда не страдает «желтизной», объективна в освещении работы администрации, 
неплохо освещает подготовку к 65-летию Победы. У газеты зрелый возраст, накоплен немалый опыт, 
традиции, хорошие работали и сейчас работают корреспонденты. Инициативный, работоспособный 
коллектив. 

Галина Алексеевна Цыганкова, ветеран педагогического труда, член Алапаевского городского 
совета старейшин: 

- Вы мало пишете о наших предприятиях, о людях труда. Почти нет интересных статей о медицине, куда-то 
исчезли материалы по судебной практике. Хочу отметить значительный уклон на район. Совсем недавно у 
меня вышел спор с одной из ваших подписчиц, когда мы вместе получали номер «Искры» в редакции. Вы 
написали в очередной раз об учителях из района. Женщина с иронией заметила, что о городских педагогах 
не пишут потому, что они работать не умеют. Меня, естественно, задело за живое. Я ответила, что это 
просто журналисты неохотно пишут о нас. Нужно как-то больше уделять внимания жизни города. Жаль, 
что вы не приходите на заседания совета старейшин, думаю, это было бы полезно. Хотелось бы, чтобы 
газета больше писала о работе городской администрации. Думаю, нужно каким-то образом 
систематизировать общение главы с журналистами, а значит, и с народом. 

Любовь Юрьевна Никанчук, постоянная подписчица «Алапаевской искры»: 

- Не помню, сколько лет я выписываю «Искру». Каждый год! Просто продляю подписку постоянно. С 
«Алапаевской искрой» я не расстаюсь! Привыкла. О чем не пишете? Да обо всем пишете, и мне все 
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нравится. У нас в деревне Алапаихе и доставка хорошая. Нам «Искру» носит отличный почтальон – 
Надежда Алексеевна Мелкозерова. И вы работайте дальше, работайте хорошо. Радуйте нас! 

Анна Ивановна Самойлова, труженик тыла, ветеран труда, многолетний подписчик «Алапаевского 
рабочего», позднее «Алапаевской искры»: 

- Мне кажется, в «Искре» всего хватает, мне все нравится. О сельском хозяйстве вы пишете, о культуре вы 
пишете, о детях есть статьи… Я всегда с удовольствием читаю вашу газету! В Алапаевск мы с Иваном 
Даниловичем перебрались более сорока лет назад, вот с тех пор и начали подписываться на «АИ». Знали 
всех редакторов. И Анну Васильевну Бабину, редактора районной «Искры», и Александра Георгиевича 
Краюхина, и Энгельса Алексеевича Ергина, и Людмилу Михайловну Матвееву. Дружили и с журналистами 
газеты. И сегодня я с удовольствием остаюсь вам верным другом – читаю и подписываюсь на 
«Алапаевскую искру». 

Светлана ВОСТРИКОВА, Елена КЛЕЩЕВА 

Досрочное голосование состоялось. Есть ориентиры 

4 марта 2010 года в части населённых пунктов (труднодоступных) Алапаевского района состоялось 
досрочное голосование по выборам депутатов областной Думы Законодательного собрания Свердловской 
области. Вопреки всем прогнозам, явка избирателей на избирательные участки оказалась достаточно 
высокой: 

УИК № 4 (п. Берёзовский) — 53%, 

УИК № 20 (п. Гаранинка) — 60,5%, 

УИК № 53 (п. Калач) — 41,7%. 

А вот которое из избирательных объединений преодолело 7-процентный барьер, узнаем 14 марта после 20-
00. 

Уважаемые избиратели! 14 марта 2010 года состоятся выборы депутатов областной Думы 
Законодательного собрания Свердловской области. Приглашаем вас принять участие в голосовании с 8.00 
до 20.00 в помещении избирательного участка, на котором вы внесены в списки избирателей по месту 
жительства. 

С 21 февраля вы можете проверить правильность сведений о вас, занесённых в списки избирателей. Если 
вы не сможете 14 марта 2010 года прибыть в помещение для голосования своего избирательного участка, 
вы вправе получить открепительное удостоверение, чтобы принять участие в голосовании на 
избирательном участке, где будете находиться в день голосования, в пределах Свердловской области. 

Открепительные удостоверения выдаются на вашем избирательном участке с 22 февраля до 17.00 13 марта. 
Если вы не можете самостоятельно по уважительным причинам (состояние здоровья, инвалидность) 
прибыть для голосования на избирательный участок, то имеете возможность проголосовать на дому, 
обратившись в свою участковую избирательную комиссию (с 12 февраля до 16.00 14 марта) с письменным 
заявлением или устным обращением, переданным по телефону или через других лиц. 

Алапаевская районная территориальная избирательная комиссия 

Опять фальшивки 

По Свердловской области, в том числе и в нашем городе, участились случаи сбыта фальшивых купюр. В 
основном это денежные купюры достоинством 1000 рублей образца 1997 года, модификации 2004 года. 
Номер и серия фальшивок: ОП 91025 ** (на месте звёздочек могут встречаться различные комбинации 
цифр). 
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В случае если с вами пытаются рассчитаться купюрой, вызывающей сомнение в её подлинности, 
необходимо вызвать милицию. Если это невозможно, то нужно запомнить приметы преступника: шрамы, 
татуировки, машину, на которой уехал, и немедленно сообщить в органы внутренних дел. Таким образом 
вы сможете оказать помощь в задержании граждан , незаконоо изготовляющих фальшивые деньги и 
пытающихся их сбыть. 

Обо всех фактах обнаружения поддельных денежных купюр сообщайте в милицию. Телефон дежурной 
части ОВД: 02 или 3-42-35, телефон доверия ОВД: 3-42-82. 

Отдел по борьбе с экономическими преступлениями 

Беспощадный огонь 

На территории МО город Алапаевск, МО Алапаевское и Махнёвского МО с начала года произошло 17 
пожаров, травмирован один человек, в огне погибли четыре. 

В начале февраля произошла массовая гибель в деревне Ерзовке Махнёвского МО. Огнём уничтожена 
кровля жилого дома, площадь пожара составила 80 квадратных метров. Погибли три человека: гражданин 
К. – 28 лет, гражданин Ф. – 45 лет и гражданин К. – 61 год. Дело передано в ОВД. 

В конце февраля поздно вечером в городе Алапаевске, на улице Красных партизан, произошло загорание 
надворных построек. Затем огонь быстро перешёл на частный жилой дом. После ликвидации пожара была 
обнаружена погибшей пожилая женщина, гражданка Л., 1920 года рождения. 

Основная причина пожаров из года в год одна и та же: беспечное отношение людей к своему жилищу. 
Большинство пожаров происходит по вине самих хозяев жилых квартир и домов. 

М. ЗЕНКОВА, инспектор ОГПН 

Новое назначение 

 

Павел ГУБИН 

Постановлением главы муниципального образования город Алапаевск на должность главного врача 
Алапаевской городской больницы назначен Павел Юрьевич Губин. До нового назначения возглавлял 
офтальмологическое отделение районной больницы. Является депутатом Думы МО Алапаевское. 

ЕСЛИ ПОПАДЁШЬ В ЗОЛОТЫЕ РУКИ 

такие, как у доктора Павла Юрьевича Губина, что работает в глазном отделении центральной районной 
больницы, то будь уверен: эти руки сделают все для тебя и твоего здоровья. Павел Юрьевич – 
профессионал высокого класса, он принимает больных не только из нашего района. Собрав вокруг себя 
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отличную команду, доктор успешно делает сложные операции и выхаживает больных. Очень многим 
вернул зрение. Спасибо ему за «золотые» руки! 

А. ШИВРИН, с. Голубковское 

Кому – кроссворды, кому – «Жизнь», а кому – «Алапаевскую искру» 

 

Людмила Аркадьевна ЯСТРЕМСКАЯ 

Киоск «Кругозор» (ИП Ходырева), что на углу улиц Фрунзе и III Интернационала, пользуется 
популярностью у жителей и гостей города. И все благодаря его хозяйке киоскеру Л.А. Ястремской. 

Людмила Аркадьевна связана с периодической печатью лет 20, а то и больше. Ее хорошо знали в 
организации под названием «Союзпечать», затем переименованной в «Роспечать», а сейчас это ведомство 
индивидуального предпринимателя И.В. Ходыревой под названием «Кругозор». 

Меняются времена, меняются названия, лишь одно остается неизменным – профессия «киоскер». Она по-
прежнему необходима, так как интерес народа к периодике хотя и уменьшился, но не угас. В киоске у 
Людмилы Аркадьевны издания на любой вкус и кошелек: только газет тут больше десятка наименований, а 
журналов и того больше. Кого-то интересует  «Жизнь, кого – «Комсомолка», кого – «АиФ», «Аргументы 
недели», «Совершенно секретно» и т.д. Есть любители «Оракула», «Автолегенды», «Минералов». Для 
детей киоскер предложит «Человек-паук», «Тачки», «Девочки», «ВИНКЕ» и еще массу других изданий. 
Пользуются спросом женские журналы, кулинарные рецепты и советы. 

- Постоянно покупают кроссворды всех видов, – говорит Людмила Аркадьевна, – особенно пенсионеры 
любят их, да и средний возраст не игнорирует – кроссворды тренируют память. 

У киоскера сложился свой круг покупателей, многие годами ходят к Ястремской не просто приобрести 
нужную газету, журнал, но и пообщаться. Людмила Аркадьевна очень приветливая, тактичная, многих 
своих «клиентов» хорошо знает. 

- Они еще через дорогу переходят, а я уже знаю, что им нужно, – смеется она. – Приезжают даже из с. 
Деево, п. Зыряновского. 

В киоске широкий выбор попутных товаров: это и парфюмерия, и семена, и канцелярские принадлежности, 
игрушки… 
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Среди множества всевозможных наименований не затерялись и местные издания, в том числе «Алапаевская 
искра». И на нее у киоскера Ястремской есть также свои покупатели, те, кто хотят узнать больше о жизни 
города и района. 

- Мы дружим с газетой не один десяток лет, – говорит Людмила Аркадьевна, – и, надеюсь, дружить будем и 
дальше. 

Римма ВАЖЕНИНА 
Фото Владимира МАКАРЧУКА 

Двадцать – значит, всё впереди! 

 

Валентина ПАРШУКОВА 

В цифре 20 000 ключевым числом является число 20. Движимые идеей найти именно 20-летнюю 
читательницу «АИ», мы даже не предполагали, насколько удача улыбнётся нам — в Алапаевсокм 
профессионально-педагогическом колледже учится интересная девушка Валентина ПАРШУКОВА, 
которой сегодня, 11 марта, в день выхода 20-тысячного номера «Алапаевской искры», как раз исполняется 
20 лет. 

Валя, студентка группы 522 «Иностранные языки», учится на пятом курсе. Через несколько месяцев защита 
дипломной работы и… свободный полёт! А сейчас Валя успевает проходить производственную практику. 
Хотя какая же она производственная, если девушка пробует себя в роли преподавателя в родной школе 
№12! 

- Валентина, как я понимаю, у тебя есть предрасположенность к изучению иностранных языков… 

- Мне со школы нравился английский язык. К техническим специальностям душа не лежит. Страшно, 
конечно, было на первом курсе: казалось, что все такие умные, а я ничего не знаю. Но это проходит со 
временем, обретаешь уверенность. Дальше планирую поступать в Нижнетагильскую педагогическую 
академию, продолжать обучение по полученной специальности и работать. В школе или в детском саду — 
сейчас во многих садах дети начинают изучение иностранных языков. А детей я обожаю! 

- А чем ты занимаешь своё свободное время? 

- Люблю гулять, встречаться с друзьями, читать — как и все. 

- И какую литературу предпочитаешь? 
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- Методическую. И художественную тоже. Последнее, что прочитала – «Сумерки». И фильм смотрела. 
Актёр Роберт Пэттинсон просто душка! 

- А как насчёт периодики? 

- В основном, местные газеты. Мне нравится «Алапаевская искра». Молодцы, что перешли на цвет — это 
здорово притягивает внимание! 

- В колледже есть своя газета «Колледж-информ». Не принимаешь участия в создании? 

- Нет, единственное, что я смогла написать для газеты — поздравление с 14 февраля. Жалко, что газета 
выходит редко. Это обусловлено техническими причинами, как я понимаю. Но о некоторых событиях 
хочется почитать сразу. 

- А что в АППК тебе нравится больше всего? 

- Наши преподаватели иностранного языка. Особенно Марина Шамильевна Хананова и куратор группы 
Оксана Михайловна Кузнецова. Золотые люди, помогают в любой ситуации. 

- Что для тебя обозначает число 20? 

- Обозначает, что всё ещё впереди! Хотя окружающий мир воспринимается уже очень серьёзно. 

- А какие темы ты лично хотела бы поднять на страницах газеты? 

- Хотелось бы поговорить о досуге молодёжи, именно старших школьников. Я сейчас как раз веду шестой 
класс и наблюдаю, что ребятам некуда выплеснуть свою энергию после занятий. Они либо просто 
слоняются по улицам, либо сидят за компьютерами. Наверное, детям нужно больше дополнительных 
эмоций. Ведь не у всех есть возможность заниматься спортом и тому подобным. Необходимо нечто 
обобщающее. 

- Кем ты видишь себя, скажем, лет через десять? 

- Я вижу себя в окружении детишек. Искренне люблю возиться с ребятнёй. Надеюсь, что это взаимно! 
(Смеётся). 

- Что бы ты могла пожелать нашей газете накануне юбилея – 90-летия? 

- Процветания! Не отставайте от современных технологий в области печати. У вас, кажется, уже есть свой 
сайт, да? И побольше вам читателей! 

Маргарита ИВАНОВА 
Фото Владимира МАКАРЧУКА 

С лучшим почтальоном о газете в юбилейный день 

 Тамара Селивёрстовна ИВКИНА 
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Газета, пусть совершенно готовая, написанная и сверстанная, отпечатанная в типографии, но пока не 
доставленная читателю, по сути, газетой – средством массовой информации – не является. То есть наши 
партнеры – почтовики – такие же творцы газеты, как и мы, журналисты. К сожалению, сегодня отрасль 
почтовой связи в целом по России переживает не самые простые времена. Внутренний, весьма затяжной, 
кризис перестройки, перестановки государевой службы, каковой испокон веков была почта, на новые 
коммерческие, рыночные рельсы движения в светлое капиталистическое будущее усугубил еще и 
нынешний глобальный финансовый кризис. Почта не стала исключением, и ее сотрудников в полной мере 
коснулись все прелести стратегии выживания – сокращение штатов и размеров оплаты труда, что, без 
сомнения, повлияло и на качество предоставляемых услуг. Об этом мы, увы, знаем не понаслышке. На 
несвоевременную доставку газеты наши подписчики жалуются именно в редакцию. 

Тамара Селивёрстовна Ивкина – почтовик с более чем 40-летним стажем работы в сфере доставки писем, 
газет и журналов – обслуживает центральный участок 1-го городского отделения связи. Она всегда 
долгожданный человек в редакции – приносит нам центральные газеты, журналы и, самое главное, ваши 
письма, уважаемые читатели! Конечно, именно с ней мы решили поговорить о газете в столь 
знаменательный для нас день. 

- Я всю жизнь на почте! Сюда я пришла в 1968 году, когда мне только исполнилось 18 лет. Доставкой же 
газет и журналов занимаюсь больше 25 лет. Около восьми лет – сначала замом, а потом и начальником 
отдела доставки. 

- Тамара Селивёрстовна, а вы помните, когда у нашей газеты был тираж в 24 тысячи экземпляров? 

- В те времена у нас в отделении было 27(!) участков. Доставка была очень большая, люди выписывали 
много газет, и не только «Алапаевскую искру». Сумки у почтальонов были настолько большими, что они 
земли из-за них не видели. Зато участки были небольшими – расстояния невелики. Помню, сколько было 
«Уральского рабочего»! Сегодня только два экземпляра – один пятиразовый и один четверговый – у меня 
на участке, и те подписчики-стажисты… 

- А есть на вашем участке такие же подписчики на «Алапаевскую искру»? 

- Есть! Есть адреса, куда я ношу только «Алапаевскую искру». Например, Мария Пономарёва и Иван 
Лопатин – выписывают всегда и только «Алапаевскую искру». Но времена меняются. Постепенно тиражи 
газет становятся меньше, вместе с ними сжимается и доставка. Сначала участков было пятнадцать, потом – 
двенадцать. Сегодня и вовсе пять, и эти хотят разделить, оставив нам только три участка. 

- Нам в последнее время подписчики все чаще жалуются на некачественную доставку. Как вы 
думаете, почему доставка хромает? 

- Людей не хватает. Впрочем, и люди сейчас другие. Я ношу корреспонденцию и в центр занятости, вижу, 
сколько там народу приходит, но что-то никого не замечаю у нас на почте, чтобы на работу к нам 
просились. А если и приходят, то на следующий день их уже нет. Наша работа только на первый взгляд 
кажется простой: взял сумку с газетами и разнес. А сколько внутренней работы: расписать, разложить по 
ходу, по маршруту. 

У меня рабочий день с 8 часов утра до 5 часов вечера, но реально я редко дома бываю и в семь вечера. 
Сумку ведь не бросишь, если почта осталась. Сегодня очень много приходится разносить разной рекламы, 
квитанций за коммунальные услуги, телефон, электроэнергию. А сколько заказных писем! С появлением 
домофонов на дверях подъездов и вовсе трудно стало почту разносить. По десять-пятнадцать минут стоишь 
у подъезда, ждешь, чтобы жильцы двери открыли. А, бывает, если задержусь после пяти-шести часов, еще и 
возмущаются: какая-такая почта по ночам может быть. Могут и не открыть. 

В частном секторе почтальоны боятся собак, которые буквально стаями кружат по городу, нападают. У нас, 
конечно, баллончики газовые есть, но порой газ не помогает. Полбаллончика избрызгаешь, а она все равно 
наступает. 

- А у вас есть какие-то свои секреты, как уберечься от собак? 



- (смеется.) А у меня на участке их нет, а какие есть – я их прикормила. Кому конфетку кину, кому – 
печенье… 

- Тамара Селивёрстовна, вы столько лет доставляете «АИ», читаете ее. От вас, как от человека, 
занимающегося газетой профессионально, в день выхода юбилейного, 20-тысячного номера «Искры» 
хотелось бы услышать какие-то пожелания, быть может, для коллектива газеты, читателей и 
подписчиков. 

- Я желаю вам всего хорошего. Конечно, 192 подписных экземпляра в центре города – это очень мало. 
Может быть, конечно, и реализация перебивает подписку. Пусть ваши тиражи растут, количество друзей 
газеты и постоянных подписчиков только увеличивается, а мы будем стараться в срок и качественно 
доставлять любимую алапаевцами «Алапаевскую искру». 

Елена КЛЕЩЁВА 

Фото Владимира МАКАРЧУКА 

 16Мар 

Неожиданные итоги 

Результаты прошедших 14 марта 2010 года выборов депутатов Свердловской 
облДумы повергли в шок даже делавших самые смелые прогнозы экспертов. 

Уверенно набиравшая все последние годы политические очки «Единая Россия» получила лишь 39,79% 
голосов избирателей. Это на 19% меньше, чем в 2008 году и почти на 2% хуже результата 2006 года. Второе 
место неожиданно занял список кандидатов от регионального отделения КПРФ, за него проголосовали 
21,69% принявших участие в выборах жителей региона. «Бронза» досталась «справедливороссам» – 19,3%. 
Последней к финишу пришла ЛДПР с результатом 16,88%. Стоит отметить, что в голосовании приняло 
участие рекордное число среднеуральцев – 35,83%. 

Ряд участников выборов отметили, что они прошли со значительными нарушениями законодательства. В 
том числе наблюдатели от КПРФ и ЛДПР зафиксировали массовый подвоз избирателей к участкам 
голосования. Однако Облизбирком не дал этим фактам должной правовой оценки. 

Что же касается наших территорий, то согласно протоколам избирательных комиссий картина следующая. 
Число голосов, поданных на избирательных участках Алапаевской городской ТИК, составило: 

ЛДПР – 2342; 
КПРФ – 4071; 
«Единая Россия» – 5667; 
«Справедливая Россия» – 1477; 
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Число голосов, поданных на избирательных участках Алапаевской районной ТИК: 
ЛДПР - 2522; 
КПРФ - 3019; 
«Единая Россия» – 5583; 
«Справедливая Россия» - 1096. 

На лёд выходить нельзя! Опасно для жизни! 

 

Выходить на лёд стало опасно! 

Вчера на оперативном совещании у главы муниципального образования г.Алапаевск начальник 
отдела по делам ГО и ЧС администрации города Ю.М. Никишин сообщил, что в прошедшие 
выходные дни начался сброс излишне накопленной воды с петрокаменского пруда, находящегося, 
как известно, по течению Нейвы выше от посёлка Нейво-Шайтанского. 

Вчера спущенная вода достигла плотины нейво-шайтанского водохранилища и начался перелив через неё. 
Высота перелива достигла 40 сантиметров. Как сообщил Юрий Михайлович, этот сброс воды с 
петрокаменского водохранилища в Алапаевске ожидали только к началу апреля, а она достигнет берегов 
алапаевского пруда уже сегодня! Возможно. что выступит на лёд в больших количествах. В связи с этим 
администрация предупреждает население города о том, что на лёд с сегодняшнего дня выходить опасно! 
Всем! В том числе и рыбакам! 

Владимир МАКАРЧУК 

 18Мар 

Прими участие в благотворительной акции «Подписка – ветерану!» 

В 2009 году стартовала благотворительная акция, посвящённая 65-летию 
Победы в Великой Отечественной войне. И мы с радостью и благодарностью отмечаем, что жители город 
аи района, руководители и депутаты муниципальных образований очень активно откликнулись на наш 
призыв, оформляя подписку на газету «Алапаевская искра» ветеранам и труженикам тыла. 
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От имени ветеранов редакция газеты выражает огромную благодарность всем, кто принял участие в акции, 
которая не заканчивается. Газету можно выписать с любого месяца юбилейного года. Проявите заботу о 
ветеранах! 

Телефон для справок 2-72-60. 

Память и памятник 

 

Народный учитель А.И.Мартынов 

Продолжается сбор средств на восстановление памятника народному учителю А.И. Мартынову. 
Напомним читателю, что этот памятник был установлен по решению депутатов Верхотурского 
уездного собрания в 1902 году на сельском кладбище Тагильской слободы, сейчас п.г.т. Махнёво. 

В середине XX века мраморное надгробье А.И. Мартынову было разрушено вандалами. На 12 марта 2010 
года собрали 5050 рублей. Список участников проекта пополнился ветераном педагогического труда М.С. 
Ингодовой (с. Измоденово), ветераном труда В.И. Коршун (с. Мугай) и жительницей поселка Махнёво 
Н.П. Толстых, коллективом сотрудников Махнёвского культурно-досугового центра (рук. М. 
Галимов). Благодарим за память и благородство души. Акция продолжается. 

В. КИСЛЫХ, п.г.т. Махнёво 

Регистрировать права на недвижимость будет проще 

1 марта в Свердловской области начался процесс объединения Роснедвижимости, Роскартографии и 
Росрегистрации в единый орган — Федеральную службу государственной регистрации, кадастра и 
картографии (Росреестр). Смысл такого слияния — упростить для граждан процедуру оформления 
недвижимости в собственность. 

Как сообщил начальник Алапаевского отдела Управления Федеральной регистрационной службы по 
Свердловской области Александр Васильевич КАБАКОВ, пока ведомства Роснедвижимости и 
Росрегистрации будут располагаться в тех же помещениях — на ул. С.Перовской, 7 и ул. Кирова, 9 
соответственно. 

- Приём населения будет осуществлять кадастровая палата, а контрольная деятельность остаётся за нашим 
отделом, – пояснил Александр Васильевич. 

Никаких сбоев в системе регистрации прав на недвижимость не произойдёт. И пока порядок оформления 
сделок с недвижимостью остаётся прежним — документы надо подавать в отделения Росрегистрации и 
Роснедвижимости. Только теперь, как рассказал Александр Кабаков, порядок упростится: 

- Кадастровый паспорт, составленный на основе сведений государственного кадастра, дублирует 
информацию, содержащуюся в Едином государственном реестре прав. И проводимые сейчас 
преобразования исключают необходимость в предоставлении кадастрового паспорта гражданином. То есть 
наш отдел сам будет запрашивать кадастровый паспорт в земельной кадастровой палате. То есть заявителю 
уже не придётся несколько раз приходить в наши учреждения — по истечении десяти дней мы выдаём ему 
готовое свидетельство о регистрации права собственности и кадастровый паспорт. 
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Сейчас главной задачей Алапаевского отдела Управления Федеральной регистрационной службы является 
создание единой просмотровой базы данных. 

Также с 1 марта значительно упрощены правила регистрации недвижимости — необходимые документы 
можно будет оформить через электронную или обычную почту, но только при наличии подписи заявителя, 
заверенной нотариусом. 

Маргарита ИВАНОВА 

Молодёжь под наблюдением 

Учитывая, что на учете у нарколога с диагнозом «пивной алкоголизм» состоит 23 
несовершеннолетних, 11 марта сего года на улицы города, а также населённых пунктов двух районов 
вышли сотрудники ОВД и провели акцию «Молодёжь без пива». Акция приняла размах 
широкомасштабного мероприятия, так как в ней участвовали сразу 27 сотрудников различных служб ОВД. 

Акция прошла не впустую. Нашли трёх несовершеннолетних в состоянии алкогольного опьянения, выявили 
четыре административных правонарушения. Провели 58 лекций и бесед, а также один рейд по факту 
продажи подросткам спиртных напитков. В течение рейда правонарушений не выявлено. 

О. БУНАКОВА, зам. начальника ОПДН, капитан милиции 

На сцене – лучшие из лучших! 

В рамках празднования 65-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне отдел культуры 
администрации МО Алапаевское проводит благотворительную акцию. Лучшие творческие 
коллективы из девяти Домов культуры (с. Останино, с. Костино, с. Кировское, с. Невьянское, с. 
Коптелово, п. В. Синячиха, п. Заря, с. Деево и с. Арамашево) посетят почти с каждый населенный 
пункт МО Алапаевское с концертными программами. У зрителей есть возможность познакомиться с 
участниками таких конкурсов, как «Песня не знает границ», «С песней по жизни», проводимых в МО 
Алапаевское, с творчеством народного театра «Чудики» Коптеловского ДК. 

11 и 12 марта состоялись первые концерты в п. Гаранинка, с. Голубковском, п. Ельничная, п. Бубчиково, д. 
Ячменевой, с. Раскатиха и п. Курорт-Самоцвет. Концерты прошли при полных залах. Зрители тепло 
принимали артистов. С 11 марта по 4 апреля запланировано провести 27 благотворительных концертов. 

Е. АВДЮКОВА, художественный руководитель РДЦ МО Алапаевское 

Серьёзных аварий не было 

 

Сосульки с крыш сбивают обычной лопатой. А способ доставки работника самый что ни на есть 
современный - автовышка 
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В преддверии профессионального праздника наш корреспондент встретился с начальником ЖКО ЗАО 
«Фанком» Галиной Валентиновной Кореиной и попросил её поведать о пережитом зимнем периоде. И 
вот что она рассказала: 

- Зима нынче была холодная, лютая и снежная. Поэтому, конечно, натерпелись. Особо внимательно 
следили за водопроводами, теплотрассой, запорной арматурой, чтобы ненароком как бы чего не случилось. 
К нашему счастью, за всю длинную зиму у нас не было ни одной серьёзной аварии. 

- Работа тружеников вашей службы всегда на виду у всех. Могут ли жители микрорайона похвалить 
ваших работников? 

- Да, несомненно. Например, наши дворники. В эту зиму им досталось как никогда. Приходилось убирать 
много снега у домов в посёлке. Особо хочется отметить двух наших женщин — Любовь Васильевну 
Маслову и Ольгу Ивановну Маркову. Они у нас добросовестные и если надо – выйдут на работу и в 
выходные дни, не считаясь с личным временем. 

Также могу назвать слесарей-сантехников, которые всегда придут людям на помощь. Это Александр 
Борисович Панов и Сергей Викторович Ялунин. Бригадиром у них Алексей Викторович Ялунин, механик 
ЖКО. Эти специалисты вежливо работают с населением, качественно выполняют работу, на заявки 
откликаются своевременно. 

- Галина Валентиновна, День работников жилищно-коммунального хозяйства приходится на весну. 
Из четырёх времён года, какой самый напряжённый? 

- Самый напряжённый — май-апрель, когда начинает всё таять. Очень много приходится убирать всего, что 
«выглядывает из-под снега». Начинаются проблемы с крышами. Правда, силами строительного цеха 
(начальник Анатолий Александрович Лемешев) за лето и осень прошлого годы были выполнены 
практически все заявки по ремонту кровли и заделке швов. Но всё равно единичные случаи есть. Сегодня 
весна. Дороги «падают», что создаёт неудобства во дворах. Идёт самая настоящая борьба с сосульками. 
Вначале их сбивали с солнечной стороны домов, сегодня начинаем убирать и с теневой стороны. Служба 
трудится в рабочем ритме. 

Пользуясь случаем, хочу поздравить всех работников ЖКО ЗАО «Фанком» с наступающим 
профессиональным праздником! 

Каждое мгновение неповторимо. 
Гоните прошлое, наслаждайтесь настоящим. 
С оптимизмом смотрите в будущее. 
Любите жизнь и будьте счастливы. 
Всем вам здоровья, радости и любви. 

Владимир МАКАРЧУК 
Фото автора 

Зима без проблем?! 

 

Юрий Васильевич ПЕРЕВАЛОВ 
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Юрий Васильевич Перевалов, начальник котельного участка № 2 ЗАО «Тэкур», работает с 2000 года, 
пройдя путь от слесаря по ремонту и обслуживанию газового оборудования до руководителя. От него, как 
говорится, ничего не скроешь, он сам участвовал в переводе угольных котельных на газ, сам собирал и 
ремонтировал котлы, то есть знает свое хозяйство от «основания до трубы». Знания и опыт – в основе его 
работы организатора и руководителя. Именно с ним мы говорили о минувшей зиме. 

- Юрий Васильевич, в этом году зима как никогда была достаточно суровой и, тем не менее, жалоб от 
населения на холод в квартирах поступило немного. Что этому способствовало? 

- В нашем ведении находятся шесть котельных, три из них – газовые, одна – с электрокотлом и две 
угольные. Котельные разбросаны по всему городу: в северной части, в поселке Октябрьском, в сангородке, 
у школы № 10, на улице Герцена и в поселке Западном. Главную роль в том, что мы перезимовали более-
менее нормально, сыграла проведенная подготовка к зиме. Мы поменяли в сангородке порядка 300 метров 
теплотрассы (уложив около 600 метров труб), заменили часть запорной арматуры на новую, остальную 
отревизировали, занимались ремонтом котлов, делали промывку котлов, у двух поменяли «внутренности» – 
в общем, поработали. Были небольшие проблемы, но их решали по ходу эксплуатации оборудования. 

Жалобы от жителей чаще были на внутридомовые системы, то есть где-то батареи грели не полностью, где-
то «завоздушило». Понятно, что внутренние системы в основном старые, трубы забиты. Мы стараемся 
промывать или это делают управляющие компании. Другое дело, когда сами жильцы создают нам 
проблему по разбору теплоносителя… 

- То есть? 

- Берут горячую воду из батарей на свои нужды. Особенно этим пользуются в Октябрьском поселке, а в 
выходные дни – сплошь и рядом. 

- Но эта вода непригодна для употребления? 

- Да, конечно. Она техническая, а на газовых котельных еще и подвергается химобработке. У нас был 
анекдотичный случай: позвонил один дед и говорит, буду на вас подавать в суд! За что, спрашиваю. А он – 
за испорченные штаны (извините) и рубаху! Выяснилось, что его бабка постирала их в воде, которую взяла 
из батареи, и они – посинели! Объяснил, что это мы на него в суд должны подавать, а не он на нас. 

- Юрий Васильевич, у вас практически все виды котельных. Какие из них наиболее эффективны? 

- Однозначно, газовые. Угольные – очень затратные, уголь сейчас дорогой. Электрокотлы – это что-то 
среднее между ними, дешевле, чем угольные, но дороже чем газовые. 

- А угля хватило на зиму? 

- Перебоев с поставкой не было, но в январе брали дополнительно, так как лимит 2009 года закончился. 

- А ваши кадры? Текучести нет? 

- Требования к обслуживающему персоналу у нас жесткие, пьяниц и прогульщиков не держим, 
ответственность большая. Персонал специально обучен, все имеют удостоверения, ежегодно проходят 
проверку знаний. Зарплату платим регулярно, два раза в месяц. Основные работники – кадровые, со 
стажем. На газовых котельных операторами работают женщины, слесарями по ремонту оборудования – 
мужчины. 

К примеру, в поселке Западном (наша самая отдаленная котельная) трудятся операторами Е.В. Кочнева, 
Л.В. Пешкова, Е.Ю. Вагнер, О.Н. Федянина. В сангородке – слесари А.Н. Маньков, В.А. Новоселов, 
электросварщик А.К. Юсупов, операторы Е.Г. Кубрина, Т.А. Игнатьева, в шестой котельной – слесарь Г.Г. 
Пешков и многие другие. Назвать можно всех. А мои главные помощники – мастера Евгений 
Александрович Сазонов и Алексей Петрович Кудряшев. 



- Что бы вы пожелали своим коллегам в канун профессионального праздника? 

- Всем – здоровья и благополучия. 

 

Л.Голубева и П.Вохмянинов 

Оператор газовой котельной сангородка Любовь Анатольевна Голубева – не новичок в сфере ЖКХ, она 
работала кочегаром еще в котельной в Октябрьском поселке (ул. Горняков), но признается, что 
сегодняшняя ее работа в отличие от прежней – «сказка». «Я ходила как черт – вся в угле, пыли, покидай-ка 
уголь в топку!» Никто не учитывал, что я – женщина, пришла работать – работай! А здесь, хотя и 50 минут 
ходьбы от дома до котельной и прихожу я всегда пораньше, но, видите, сижу в чистом и не запачкаюсь – 
все на автоматике, электронике, только контролируй. Четвертую зиму уже здесь работаю, а в газовой 
котельной – с 2000 года». 

У слесаря-ремонтника Павла Павловича Вохмянина стаж работы на котельных чуть меньше, а в этой 
котельной он первую зиму «перезимовал» (смеется над собой). Основная нагрузка на слесарей приходится 
на лето, когда в разгаре ремонтные работы. А сейчас под его контролем насосы, задвижки, вентили, 
теплотрасса, чтобы вода поступала в котлы равномерно, чтобы давление поддерживалось на уровне…». 
Оператор и слесарь – дежурная смена в котельной на 12 часов. Затем их сменяют другие, всего здесь 
работает восемь человек. Люди меняются, а техника работает. 

Римма ВАЖЕНИНА 
Фото автора и Кирилла Чернышова 

«Кисет» 

Так уж получилось, что с 12 лет я жила у своей бабушки Колмаковой Натальи Степановны, 1901 г.р., в д. 
Кабаковой Алапаевского района. Часто у бабушки собирались вечерком ее товарки-подружки. Бабушка 
ставила на стол нехитрое угощение: квашеную капусту, огурчики, пироги с картошкой или шаньги, благо 
стряпала очень часто. И начиналась «беседа». Женщины вспоминали молодость, перебирали деревенские 
новости, и …пели, очень много пели. Собственно с этих вечерок и зародилась моя любовь к старинной 
песне. 

Женщины приходили в одиночку, без мужей, скорее всего, они были вдовами. И только одна тетка 
Харитина приходила со своим мужем Яковом. Дядя Яков был фронтовиком, а потому часто пел военные 
песни. 

Я помню, как он со слезами на глазах каждый раз обязательно заводил песню «Враги сожгли родную хату», 
женщины ему подпевали, а потом заводили свою: 

Я ночей не досыпала, 
Не гасила долго свет, 
Я сидела, вышивала 
Мелким бисером кисет, 
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А на дно того кисета, 
В самый дальний уголок, 
Я вложила для ответа 
Свой короткий адресок. 

Отправляла я подарок 
Неизвестному бойцу, 
Я фамилии не знала 
И не знала по лицу. 

Канул без вести куда-то, 
Затерялся мой кисет, 
А вчера из-под Кронштадта 
Получила я ответ: 

«Вас зовут Елизавета, 
Я зовуся Михаил, 
Я из вашего кисета 
С удовольствием курил». 

Многие песни стерлись из моей памяти, а вот эта запомнилась на всю жизнь. И сейчас еще звучит в моем 
сердце тихая, душевная мелодия в исполнении простых, деревенских женщин, переживших страшные, 
голодные годы Великой Отечественной войны. А пели они замечательно! В память об этих женщинах и о 
моей незабвенной бабушке Наталье мы исполняем эту песню и нашим фольклорным ансамблем 
«Складыня». 

З. ГОЛУБЧИКОВА, с. Коптелово 

Город – район: ничья 

На прошлой неделе зарегистрировано три кражи в городе и три кражи в районе. Своеобразная ничья. 
Только по грабежам район лидирует – превосходство на одну позицию. Зато город отличился 
поножовщиной. А теперь подробнее. 

ЗАХОТЕЛ ТРУДОВУЮ 

10 марта в посёлке Верхняя Синячиха поздним вечером один местный мужик захотел устроиться на работу. 
Каким-то шестым чувством он понял, что для этого ему нужна трудовая книжка. А вот дальше всё 
покатилось по криминальной. Мужик вышел на улицу и выхватил у первой встречной женщины сумочку. 
От такой наглой и дерзкой выходки у женщины просто опустились руки, и её сумочка со всем содержимым 
досталась налётчику. Самым ценным содержимым сумочки были документы: паспорт пострадавшей и 
трудовая книжка. Вот за каким документом вел охоту безработный грабитель. Вопрос: зачем мужику 
документ на женское имя? Ответ составляется в милиции. 

МАРТОВСКИЙ СИНДРОМ 

Все владельцы кошек и котов наслышаны о мартовских концертах домашних четвероногих. У двуногих 
посёлка Верхняя Синячиха тоже случился мартовский синдром. Его пик пришелся на два дня – 11 и 12 
марта. Так, 11 марта на улице Ленина неизвестный автолюбитель-ворюга вытащил из автомашины «Волга», 
стоящей у хозяйского дома, автомагнитолу «Сони» и дополнительные стоп-сигналы. 

На следующий день, 12 марта, на улице Горького случилось горькое событие. Печальное оно стало для 
гражданина Ч., ведь именно из его квартиры воры вытащили ЖК- телевизор «СОНИ». А на улице 
Октябрьской гражданка С. лишилась микроволновки и двух золотых цепочек. Кто захотел разогреть обед в 
её микроволновой печи и примерить на себе её золотишко, разбираются в милиции. 

СПЕЦОПЕРАЦИЯ «ГАРАЖ» 
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Оговоримся сразу: данные происшествия не имеют ничего общего с популярной комедией Эльдара 
Рязанова «Гараж», хотя некоторые отголоски чувствуются – тянет людей в сторону гаражей, а гаражная 
тема мелькает постоянно в криминальных сводках. Так, на прошлой неделе в Алапаевске в районе 
сангородка неизвестные лица похитили из гаража полиэтиленовые и металлические трубы, принадлежащие 
гражданину В. 

Невероятный случай из числа гаражной тематики произошел на улице Павлова 10 марта. Там из гаража 
неизвестные похитили небывалую по нынешним временам сумму денег – 30 тысяч рублей. Неужели хозяин 
попутал гараж с банком? И это ещё не все потери гражданина Б. Вместе с деньгами воры утянули методом 
разукомплектования и сварочный аппарат. Парадокс случившегося состоит в том, что воры зашли в гараж 
через дверь, а замочек открыли ключиком. Заветный «золотой» ключик у них в связке нашелся. Теперь 
воров ищет милиция. 

А НА ТЕБЕ, КАК НА ВОЙНЕ 

Ещё раз мартовский синдром напомнил о себе на городской улице Краснофлотцев. Неприязненные, почти 
военно-фронтовые отношения друг к другу возникли у двух мужиков 11 марта. Мужики кинулись выяснять 
отношения врукопашную, как враги, потерявшие винтовки. Но у одного всё-таки было преимущество. Как 
и полагается в рукопашной схватке, в ход идёт последнее средство – кухонный нож. Не будем 
предполагать, какой марки был нож – кухонный, не кухонный, неважно, только гражданин Б., тот, у 
которого было преимущество в драке, нанёс ножевое проникающее ранение в область грудной клетки 
гражданину К. По факту поножовщины возбуждено уголовное дело по ч. 1 ст. 111 УК РФ. 

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД 

 26Мар 

Примите участие в благотворительной акции «Подписка – ветерану» 

Продолжается благотворительная подписка на газету «Алапаевская искра». Сегодня 
мы называем имена новых участников. Коллектив Бубчиковской школы (директор Марина Вадимовна 
Кутенёва) оформил подписку на газету «Алапаевская искра» труженикам тыла из поселка Бубчиково 
Коробейниковым Александре Пахомовне и Аркадию Александровичу.  

От имени ветеранов редакция газеты выражает огромную благодарность всем, кто принял участие в акции! 
Благотворительная акция «Подписка – ветерану» не заканчивается. Газету можно выписать с любого 
месяца юбилейного года. Проявите заботу о ветеранах! 

22/04-2010 

Сегодня мы называем имена новых участников. Очень активно приняли участие в акции индивидуальные 
предприниматели поселка Верхняя Синячиха. 
С.А. Билалова выписала газету «Алапаевская искра» участникам Великой Отечественной войны Я.А. 
Чечулину, Ф.М. Шкурину. Н.А. Потоялова – ветерану П.П. Ермакову. М.В. Пташечкин оформил подписку 
на газету Н.Н. Сусоеву, Русакову. Е.З. Гафуров — ветеранам Г.В. Рудакову, К.Ф. Савоськину. Е.А. 
Дмитриева подарила радость общения с газетой ветеранам ВОВ Е.Т. Трифоной, П.С. Кулик. Г.В. Кузнецова 
— ветеранам А.М. Бунькову, А.С. Немытову. Участникам ВОВ В.К. Шмакову, И.М. Дудорову, И.П. 
Сороковой, В.П. Заякину, Н.А. Коновалову, П.К. Красилову оформили подписку на газету «Алапаевская 
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искра» предприниматели Н.А. Пономарева, Н.К. Нестерова, Т.А. Немытова, Т.М. Жолобова. 
Слова благодарности в адрес участников акции, людей неравнодушных, не желающих оставаться в стороне, 
редакция газеты принимает каждый день. От имени ветеранов мы выражаем огромную благодарность всем, 
кто принял участие в акции, выписал ветерану «Алапаевскую искру», тем самым подарил тонкую связь с 
окружающим миром, которая для многих из них очень важна. 
До празднования юбилея Великой Победы осталось чуть более двух недель. Не оставайтесь в стороне, 
примите участие в благотворительной акции «Подписка — ветерану». Проявите заботу о ветеранах! 

Грядёт большая вода 

 

Ледорезы первыми примут удары льда на себя 

Тура – самая большая и полноводная река в Алапаевском районе, а теперь – в Махнёвском 
муниципальном образовании. По аналогии, одно из самых больших и ответственных инженерных 
сооружений в Махнёвском МО — туринский мост в посёлке Санкино. 

Ремонтная бригада, сформированная из работников службы пути Алапаевской УЖД, других служб дороги, 
во главе с главным инженером предприятия Владимиром Анатольевичем Чупраковым готовит мост к 
весеннему пропуску воды и льда. До нынешнего года в этом противоборстве мост и люди всегда выходили 
победителями. Будем надеяться, что так будет и в этом году. О том, какие необходимые на мосту работы 
выполнила бригада, готовясь к весеннему паводку, нашему корреспонденту рассказал главный инженер 
УЖД Владимир Анатольевич Чупраков. 

- Во первых, сделаны ревизия и выполнены ремонтные работы на всех ледорезах, которые, как видите, 
установлены перед мостом. Именно они первыми будут принимать на себя удары льдин. В ходе ревизии мы 
обнаружили, что часть рельсов с ледорезов была похищена. «Металлисты» и сюда добрались в поисках 
лома. Пришлось «заделывать» бреши в ледокольной части конструкций дополнительными рельсами. 
Особенно пострадали те ледорезы, что ближе к берегам. Это и понятно.  

 

Ремонтная бригада 

Много работы выполнено и с деревянными деталями моста. Честно сказать, они сильно износились, 
прогнили. Поэтому более половины подкладных брусьев (на которые опираются фермы моста) пришлось 
заменить.  На этой неделе бригада должна выполнить все запланированные работы по подготовке моста к 
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пропуску паводка. Далее – работа взрывников. Традиционно взрывные работы в районе туринского моста 
будет производить организация «Уралвзрыв» из Екатеринбурга. С ней уже заключен договор. А там 
ледоход – самая ответственная пора. Традиционно первой вскрывается река Тагил. Когда тагильский лёд 
пройдёт, начинается ледоход на Туре… 

Владимир МАКАРЧУК, фото автора 

Плотина в рабочем режиме 

Минувшая зима была отрадной для русского сердца. Но 
щедрые подарки зимы-матушки из-за ветхости нашей плотины для алапаевцев наступившей весной 
оборачиваются тревогой и опасением за будущую безопасность и благополучие.  

По оценкам специалистов территориального центра мониторинга и реагирования на чрезвычайные 
ситуации в Свердловской области, по состоянию на 10 февраля осеннее увлажнение и промерзание почвы 
было в норме, водность большинства рек не превышала нормы более чем на 20–30 процентов. Однако 
толщина льда и высота снежного покрова в этом году превышают средние многолетние величины где-то на 
10 см. Запасы воды в снежном покрове на большинстве рек Свердловской области составляют 110-130 
процентов от нормы и превышают прошлогодние значения в среднем на 50-70 процентов. Как следствие, 
считают специалисты центра, уровни весеннего половодья в реках Свердловской области ожидаются выше 
средних многолетних. В частности в реке Нице ожидается подъём воды до неблагоприятных и опасных 
отметок. 

Следует отметить, что наибольшей своей величины снегозапасы на большинстве рек Свердловской области 
обычно достигают во второй половине марта, в отдельные годы — в начале апреля. Большое влияние на 
высоту уровня воды оказывают погодные условия — насколько дружной будет весна и сколько осадков 
выпадет.  

- Такая погода, какая стоит сейчас, нам на руку, – прокомментировал ситуацию в беседе с нашим 
корреспондентом начальник управления по ГО и ЧС по городу Алапаевску Юрий Никишин. – Снег будет 
постепенно вымерзать, большой воды уже не будет. Мы сегодня в значительной степени зависим от 
погоды. Что касается плотины, технически мы постарались ее подготовить полностью. За минувшую 
неделю на петрокаменской плотине начали понемногу сбрасывать объемы воды. С этим мы справились, 
работая лишь одним затвором плотины. Сейчас сброс воды на петрокаменской плотине прекратили, погода 
стоит довольно холодная – уровень воды в пруду стабильно остановился на отметке 5850 мм. На плотине 
постоянно находится бригада аварийно-спасательной службы (руководитель Ю.Б. Востриков). 

Готовятся, освобождаются от льда остальные затворы. Неоценимую помощь нам оказывают сотрудники 
ОАО «ТЭКУР» (директор А.А. Иванов) — бригада под руководством Александра Анатольевича Зобнина, 
которые в случае каких-либо внештатных ситуаций могут помочь людскими ресурсами и инженерными 
решениями.  

Ситуация находится под контролем. Безусловно, мы просчитываем самые разные сценарии развития 
событий. Самый неблагоприятный для нас сценарий – это разрушение плотины. Учитывая возраст 
гидротехнического сооружения, этот сценарий возможен, но только при стечении самых неблагоприятных 
факторов. Однако просчитывая и такую ситуацию, оповещаем население подтопляемых улиц, раздаем 
памятки. Сотрудники милиции извещены и работают в режиме постоянной готовности к любым ситуациям. 
Но этот самый неблагоприятный сценарий для города опасен затоплением ГКС (городской коллекторной 
станции) и разрушением очистных сооружений. В этом случае город просто останется без канализации. Но 
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я еще раз повторяю, что такая ситуация возможна лишь при самых неблагоприятных , форс-мажорных 
обстоятельствах. 

Елена КЛЕЩЁВА  
Фото автора  

От редакции: 
С этого номера мы начинаем еженедельный мониторинг паводковой ситуации в Алапаевске и районе. Уже 
завтра, 27 марта, поступит новый метеопрогноз, который позволит точнее скоординировать работу всех 
аварийно-спасательных и инженерных служб. 

Что вы будете делать, если плотина не выдержит? 

Хоть подобное и представляется невозможным и чем-то фантастическим, но мы всё же попросили 
респондентов поразмышлять на эту тему и попутно рассказать, чего они опасаются в этот паводок, какие 
прогнозы строят и как оценивают состояние гидротехнических сооружений, расположенных на нашей 
территории.  

Светлана Бугрышева, специалист управления образования МО г. Алапаевск: 

– Живу в квартире в центре города, так что о паводке не особенно думаю. И вообще вопросом, выдержит 
плотина или нет, не задавалась. У меня сейчас о другом совсем мысли — необходимо заполнить базу 
данных ЕГЭ.  

Валентина Нахлупина, глава Нижнесинячихинской сельской администрации: 

– Спаси и сохрани! Совсем недавно разговаривала с ответственным техником-смотрителем 
верхнесинячихинской и нашей плотины Геральдом Сергеевичем Лебедевым. Он сказал, что особых 
опасений нет. Считаю, что мы защищены. Подтопляемости у нас на территории нет, то есть до домов 
паводковая вода не доходит. Вода вообще поднималась всегда не более чем на три метра. Единственное, 
что меня беспокоит — дорожники по телу плотины не чистят канавы. Но мы думаем, что всё обойдётся. 
Всё зависит от того, какой сброс воды сделает плотина в Верхней Синячихе.  

Николай Миронов, житель г. Алапаевска: 

– Этой весной у нас в подвале скопилось уже очень много воды. Откачиваем, но помогает ненадолго. 
Снежная нынче зима, и, думаю, это создаст большие проблемы для жителей города. Насчёт плотины я всё-
таки надеюсь, что обойдётся. Мы ведь не брошенные на произвол судьбы, за это есть ответственные люди, 
которые свою работу выполняют. Или по крайней мере должны выполнять.  

Мне вот что непонятно: зачем нужно было в прошлом году делать такой дорогостоящий ремонт, если 
необходимо строить новую? В том случае, если плотина не выдержит, куда уплывут все эти денежки? 
Насколько известно из СМИ, Алапаевск уже давно стоит в очереди в Москве или ещё где — не знаю — на 
строительство новой плотины. И когда же оно начнётся? Когда нас всех вместе с городом смоет?! 

Владимир Агапитов, главный специалист управления сельского хозяйства и продовольствия:  

- В этот паводок риск затопления есть. В прошлые годы никогда такого не было. Но мы конечно же на 
такую природную ситуацию никак повлиять не можем. Кто знает, как будет производить сброс воды 
николо-павловская, алапаевская, синячихинская плотины? Все они находятся в ужасном состоянии. А 
пойменные земли всегда затопляются. Значит, начало полевых работ будет отодвинуто. На этот счёт у нас 
серьёзные опасения. 

Сергей Сигов, начальник территориального управления по п.Нейво-Шайтанскому:  
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- У нас выдержит! Наша плотина дамбового типа — переливная. То есть излишки воды просто идут 
поверху. Она укреплена, забетонирована. Повышение уровня было, когда николо-павловская плотина 
сбрасывала воду. Так что эту весну мы переживём нормально. 

Подготовила Маргарита ИВАНОВА  

Муку, сахар, спички… – про запас 

Весной, когда бурно тает снег и «вздуваются» реки, 
«отрезанными от мира» оказываются населенные пункты, расположенные в низинах, на берегах рек 
или связанные с миром речными мостами, уходящими под весенние паводковые воды. Такие 
деревни, села и поселки есть и в нашем районе. 

В муниципальном образовании Алапаевское под угрозой подтопления находятся четыре объекта: 
деревни Елань и Молокова, поселки Ельничная и Ясашная.  

- Практически мы готовы к паводку, – говорит начальник отдела по потребительскому рынку Марина 
Александровна Подкорытова. – Все необходимые продукты и товары для повседневного спроса в эти 
населенные пункты завозятся по графику, представленному предпринимателями, обслуживающими эти 
деревни и поселки: Так, деревню Елань обеспечивает А.В. Кушников, он два раза в неделю возит туда 
продукты и будет возить вплоть до подтопления; деревню Молокову – предприниматель Л.П. Егорова по 
предварительным заявкам, приезжая сюда один раз в неделю. Люди заранее заказывают крупу, сахар, 
макаронные изделий, масло, спички, соль и т.д., чтобы прожить паводковый период без проблем. В поселок 
Ельничная каждый четверг, согласно графику, завозит товары повседневного спроса предприниматель Т.Г. 
Солдатова, выполняя все заявки населения. А в Ясашную два-три раза в неделю приезжают с продуктами от 
предпринимателя Е.В. Зязюли. 

Таким образом, угрозы оставить людей без жизненно необходимых продуктов на время паводка нет – 
заявила М.А. Подкорытова.  

- Вопрос весеннего паводка для нас всегда очень важный, – сказала по телефону Галина Васильевна 
Аксентьева, руководитель Махнёвского потребобщества. – В нашем северном краю под угрозой 
подтопления, потери связи «с миром» находятся те населенные пункты, что расположены в пойме рек Тура 
и Тагил. Поэтому мы заранее стараемся обеспечить их население всем необходимым. Завоз продуктов и 
товаров идет по кольцевому графику, в деревне Толмачёвой, к примеру, организовали «лавку» на дому (там 
затопляет мост), договорились с одной из жительниц деревни. В другие ходит автолавка, пока мосты стоят, 
будем возить до последнего. Бывает и так, что с одного берега на другой «перетаскиваем» товар из одной 
машины в другую по пешеходному мосту и едем дальше. За все годы работы мы уже приспособились к 
паводку, выработали свои решения. Держим ситуацию под контролем. 

КСТАТИ  
Подготовка к весеннему паводку, состояние водоемов и ситуация на них постоянно обсуждаются на 
заседаниях комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной 
безопасности МО Алапаевское и на противопаводковой комиссии.  
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Здесь заслушивались руководители МУП «Железнодорожник», отдела по потребительскому рынку 
муниципального образования Алапаевское, ООО «НИГМАС». Вопрос подготовки к весеннему половодью 
обсуждался на совещании глав территориальных органов администраций МО. 

По информации начальника административного отдела МО Алапаевское Е.В. Харлова, ведется 
комиссионное обследование гидротехнических сооружений (а их в муниципальной собственности – 10 и 1 
принадлежит ООО «НИГМАС»). Выполнена механическая обработка льда (в нем пробурены десятки 
отверстий) на реке Нейве у мостов д. Путиловой, с. Кировского, Невьянского. Сформированы четыре 
аварийно-восстановительные бригады (с. Останино, Толмачёво, п. Ясашная, Ельничная) для ведения 
аварийно-спасательных и других неотложных работ во время паводка. Проведен учет и готовность 
плавсредств, в наличии имеется 51 лодка.  

Заключен договор на рыхление льда путем взрывов у села Толмачёво. Поддерживается постоянная связь с 
обслуживающим персоналом петрокаменской, алапаевской и верхнесинячихинской плотин, ведется 
ежедневный контроль за объемом сбрасываемой воды с данных водохранилищ. 

Римма ВАЖЕНИНА  

Фото Светланы ВОСТРИКОВОЙ 

Высокий визит 

В минувшую пятницу глава МО Алапаевское Иван Мельников принял участие в совещании у 
губернатора Свердловской области, посвященном пребыванию в области Святейшего Патриарха 
Московского и всея Руси Кирилла. Приезд ожидается 16 апреля, и первое место, куда прибудет 

Патриарх, будет мужской монастырь во имя Новомучеников Российских на Межной. Ознакомившись 
с местом гибели членов царской семьи, Патриарх вернется в Екатеринбург, где проведет ряд встреч и 

торжественных мероприятий. Это закладка храмов возле Мемориала жертвам политических репрессий на 
Московском тракте, на площади Труда – на месте Екатерининского горного собора, в Историческом сквере 
– храма во имя мученицы Татианы, открытие памятника святым благоверным князьям Петру и Февронии. 
Встретится с губернатором Александром Мишариным и полномочным представителем Президента РФ в 

УрФО Николаем Винниченко. 

Следующий день Святейший начнет с посещения Ганиной ямы, прибудет в Уральскую горно-
металлургическую компанию в Верхней Пышме, во Дворце спорта города Екатеринбурга встретится с 
молодежью и общественностью, а в воскресенье,18 апреля, посетит Храм-на-Крови. После посещения в 
Каменске-Уральском Свято-Троицкого собора отбудет в город Челябинск. 

Светлана ВОСТРИКОВА  

Закулисье 

Приходя во Дворец на спектакль, концерт, торжественное мероприятие, мы 
попадаем в атмосферу праздника буквально с порога. А кто же работает за сценой, кто там, за 
кулисами создаёт этот волшебный мир, глядя на который зрители аплодируют и восторгаются. Кто 
мастерит декорации, шьёт костюмы, включает освещение, сопровождает мероприятие звуком?  
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Чтобы узнать о тайнах закулисья, о тех, кто занят в подготовке мероприятия, мы пришли в городской 
Дворец культуры. На нашу удачу, директор ДК Клавдия Иосифовна Мишарина была на месте и любезно 
согласилась рассказать о службе отдела обеспечения. 

- От людей закулисья зависит примерно 70 процентов успеха мероприятия и вообще вся работа Дворца. 
Руководит отделом, в котором заняты и ремонтные, и электротехнические, и плотнично – столярные 
службы, работают уборщики, вахтёры и другие.  

 

Марина ТАТАРИНОВА 

А начну я, пожалуй, с рекламы. Вот зритель подходит к зданию Дворца и в первую очередь обращает 
внимание на рекламу: кто выступает, когда концерт или спектакль, какое расписание коллективов, о 
многом рассказывают эти красочные планшеты. Над афишей, рекламой и декорациями к спектаклям 
работает наш художник Марина Викторовна Татаринова. Оформление фойе к различным праздникам, 
работа с тканью – это всё результат её фантазии. 

 

Сергей КОШКИН 

Первый помощник при всех задумках Марины Викторовны наш столяр – Сергей Михайлович Кошкин. 
Все сценические декорации, тематическое оформление сцены – это их совместная забота. Всё, что касается 
тяжелой работы: «поднять, принести, приколотить» – то это общая и постоянная обязанность всех 
работающих во Дворце мужчин. Если нужны рабочие руки на сцене, значит, занят весь мужской 
контингент. Здесь мужчин нужно только похвалить. Они сразу откликаются на все просьбы. Очень здорово 
работает Владимир Васильевич Калинин – слесарь – сантехник, отличный электрик – Николай 
Петрович Кабаков, который, кроме электрики, может заняться и другими необходимыми делами. 
Безотказный человек. Хорошо работает наш осветитель Вячеслав Юрьевич Кабаков. Уникальный 
человек – он главный придумщик декораций во Дворце. Так, в прошлом году он пришел ко мне с 
рисунками декорации и, отталкиваясь от этой задумки, у нас сложился сценарий детского новогоднего 
представления «Как разбудить Деда Мороза?». Кабаков и Кошкин – это какой-то своеобразный тандем. 
Именно тот, который необходим на сцене и за кулисами в период подготовки мероприятия. 

 



Снежана ЮГИНА 

Есть у нас ещё одна необходимая служба – костюмерная. Там блистает мастер на все руки – Снежана 
Витальевна Югина. Она не только подбирает костюмы участникам художественной самодеятельности, 
делает мелкий ремонт костюмов, но и шьёт уникальные костюмы. Если бы мы заказывали весь пошив в 
городских мастерских, то Дворцу не хватило бы никаких денег. Поэтому считаю работу такого костюмера, 
как Снежана Витальевна, просто незаменимой. Она работает с большим удовольствием. 

Есть у нас ещё одна незаметная на первый взгляд, но также очень важная служба. Каждый день Дворец 
должен быть прибран, вымыт, готов к приёму гостей. Поэтому наши уборщицы работают в режиме 
постоянной занятости: утром, днём, вечером… И если нужно задержаться после мероприятия, то остаются 
и снова готовят помещение, создавая уют и чистоту. А когда необходимо, то встают и на гардероб. Ведь на 
большие концерты и спектакли к нам приходит до 700 человек зрителей! Это Нина Александровна 
Толмачёва, Татьяна Владимировна Моторина, Ольга Борисовна Бачинина, Татьяна Павловна 
Подкорытова, Тамара Павловна Сазонова – совершенно безотказный и дисциплинированный работник. 
А в гардеробе по штату положен только один человек. Там работает Даша Корецкая. Перед каждым 
мероприятием она готовит обе гардеробные к приёму посетителей, наводит чистоту и порядок.  

 

Владимир КАЛИНИН 

На все поступающие во Дворец звонки отвечает вахтёр. На этой должности уже давно работает Наиля 
Фахриевна Хузина. Она владеет всей информацией по плану работы Дворца, объяснит всё и каждому. 
Недавно к нам пришли две молодые женщины: Наталья Николаевна Коровина и Надежда Геннадьевна 
Шаломова – их место работы тоже вахта. Вокруг них всегда царит спокойная и деловая обстановка. 

Не могу не назвать двух наших прежних вахтёров, которые долгое время работали во Дворце: Тамара 
Николаевна Корсакова и Нина Максимовна Кожина, такие были лёгкие на подъём женщины, такие 
энергичные! Вообще весь технический персонал Дворца – это очень хорошие работники. Ни разу ни от 
кого я не слышала слов «я не буду, я не могу, это не мои обязанности».  

 

Дмитрий СТЫШНОВ 

Особый разговор о звукорежиссёре – Дмитрии Ивановиче Стышнове. Он ведёт огромную работу. Что 
касается музыкального оформления, делает всё и всем БЕЗОТКАЗНО! Можете себе представить 
мероприятие без звука, без музыкального сопровождения? Так и мы не можем себе представить работу 
Дворца без Дмитрия Ивановича. Многое из того, что он делает, и не входит в его должностные инструкции, 
но именно подбором музыки он постоянно занимается. У Дмитрия Ивановича большой опыт в этой работе, 
делает он её с большим удовольствием и с большой любовью, с каким-то особым трепетным отношением. 



Недавно детский театр «Барабашка» показывал спектакль «Свинопас» на фестивале «Лиловый шар» в Н. 
Тагиле, так там отметили именно замечательное музыкальное оформление постановки. 

 

Татьяна КОРЕЦКАЯ 

Я назвала основной состав сотрудников, которые находятся в штате Дворца. Но у нас есть ещё люди, 
которые работают по совместительству. Это Дмитрий Александрович Некрасов, он занимается 
электросетью всего Дворца, это тоже очень большая и ответственная работа, учитывая те требования, 
которые предъявляет Госпожнадзор. Сергей Викторович Батаков – мастер по ремонту и настройке 
аппаратуры. В современной жизни без хорошо настроенной аппаратуры как без рук.  

Все эти люди играют огромную роль в жизнедеятельности Дворца. Без их слаженной, ежедневной 
кропотливой работы зритель никогда бы не увидел того, что он видит на сцене. Хорошо, что мы об этом 
рассказали. 

Оказывается, во Дворце культуры работает огромный коллектив. в котором творят не только 
творческие руководители, но и сотрудники отдела обеспечения. Невидимый зрителю мир закулисья. 
Не в их честь звучат аплодисменты после спектакля. Но каждый из них получает отдельную 
благодарность от выступающих артистов за отличное звуковое, световое и другое техническое 
сопровождение. Вот и сегодня, в День работников культуры, они заслужили самых тёплых слов 
признательности.  

Ольга СИМОНОВА 
Фото автора 

Заявление в милицию через Интернет 

С 1 апреля 2010 года заявления о происшествиях можно будет направлять в электронном виде на 
единый портал государственных услуг WWW.GOSUSLUGI. RU.  

Все заявления, поступившие на данный электронный адрес, будут рассматриваться в том же порядке, что и 
сообщения, поступающие иными способами. 

Ольга СИМОНОВА  

Шестеро отважных 

16 марта в поселке Ясашная шестеро учащихся – Иван Двоеглазов, Василий Мордвин, Иван 
Кочегаров, Алексей Сунцев, Роман Медведев – учащиеся восьмого класса, и Максим Стоянов – 
учащийся седьмого класса, возвращались из школы. На соседней со школой улице они заметили, что 
горят надворные постройки и уже загорелась кровля крыши частного жилого дома. Не 
растерявшись, ребята поспешили помочь хозяевам горящего дома.  

Иван Двоеглазов первым подбежал к дому, выбил двойные рамы и вместе с Василием Мордвиным, Иваном 
Кочегаровым заскочили вовнутрь дома и начали спасать вещи, остальные учащиеся принимали хозяйскую 
утварь и уносили на безопасное расстояние от дома (холодильник, телевизор и многое другое). Иван 
Кочегаров спас все хозяйские документы. Иван Двоеглазов пробежал по комнатам дома, так как пожилая 
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женщина, самостоятельно выбравшаяся на улицу, в панике крикнула, что в доме остался спящий пожилой 
мужчина 70 лет. Иван Двоеглазов нашел мужчину, разбудил, но тот уже нахватался дыма и не понимал, что 
происходит, он вытолкнул его через окно из задымленной комнаты. Ребята сработали очень быстро и 
оперативно, так как деревянный дом был ветхий, обит рейками и в любое время мог вспыхнуть как свеча. 
Чтобы огненное пламя не перешло на соседские надворные постройки и жилые дома, ребята забрасывали 
снегом деревянные постройки до приезда пожарных. Эти ребята – настоящие герои. Они совершили 
мужественный поступок. 

М. ЗЕНКОВА,  
инспектор Госпожнадзора  

Жанна – дипломант 

20–21 марта в Екатеринбурге состоялся финал восьмого телевизионного регионального конкурса 
«Песня не знает границ» Уральского федерального округа. Махнёвское муниципальное образование 
на этом этапе конкурса защищала наша известная певица из села Измоденово Жанна Кислицына. 
Надо сказать, что из трёхсот просмотренных конкурсантов в финал вышли 24 участника со всей 
области, причём половина из них — представители окружного центра, то есть города Екатеринбурга.  

После первого отборочного дня для участия в гала-концерте с записью на «ОТВ» осталось 14 номинантов, в 
их числе и Жанна Кислицына. По условиям конкурса в суперфинал, который состоится в Челябинске, 
должны были пройти два солиста и один вокальный ансамбль. К сожалению, достичь заветной финишной 
ленты на этот раз Жанне не удалось, слишком велика конкуренция. 

Но в любом случае Жанна успешно закончила очередной вокальный сезон, став лауреатом и получив 
специальный диплом жюри «за создание высокого художественного образа».  
С чем мы её и поздравляем. Как сказал глава Махнёвского муниципального образования Н. Сарычев: 
«Жанночка — наша гордость!». Добавим, что готовил конкурсантку к телевизионному шоу директор 
Измоденовского Дома культуры А. Семененков.  

Владимир МАКАРЧУК 
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